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Loi éLectoraLe :

 Les propositions des partis politiques présentées au Président Tebboune

Le Conseil de la nation prend part à la réunion de l’APM

entretiens tebboune-partis poLitiques :

 Une réelle volonté de bâtir l’Algérie nouvelle

Le président de la 
Commission nationale 
chargée de l’élaboration 

du projet de révision de la 
loi organique portant régime 
électoral, Ahmed Laraba, a 
indiqué lundi à Alger, avoir 
présenté au président de la 
République Abdelmadjid 
Tebboune, les différentes 
propositions émises par les 
partis politiques relatives au 
projet de révision de la loi 

électorale.
“Le président de la République 
nous a accordé une audience au 
cours de laquelle nous lui avons 
présenté un exposé portant sur 
l’ensemble des propositions 
émanant des partis politiques 
concernant le projet de révision 
de la loi électorale”, a déclaré 
à la presse M. Laraba, qui était 
accompagné des membres de 
la commission qu’il préside.
Il a ajouté que l’audience 

a permis, également, 
d’”échanger les points de vues 
sur les principaux axes” en 
relation avec le projet de loi.
L’audience s’est déroulée 
en présence du directeur de 
Cabinet à la Présidence de 
la République, Noureddine 
Baghdad Daidj et du conseiller 
auprès du président de la 
République chargé des affaires 
juridiques et judiciaires, 
Boualem Boualem.

Le président du Conseil 
constitutionnel, Kamel 
Fenniche, a valorisé, lundi 

dernier à Alger, les entretiens initiés 
par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, avec les 
représentants de partis politiques, en 
tant que “volonté réelle” d’associer 
l’ensemble des acteurs à la mise en 
œuvre de son  agenda politique pour 
l’édification de l’Algérie nouvelle.
Ces rencontres “reflètent une 
réelle volonté politique de la part 
du président de la République à 
associer l’ensemble des acteurs à 
l’édification de l’Algérie nouvelle, 
dans un cadre de la transparence et 
la probité”, a souligné M. Feniche 
sur les ondes de la Radio nationale.
A ce titre, le président du Conseil 
constitutionnel a estimé que 
l’édification de l’Algérie nouvelle 
“requiert la conjugaison des efforts 
de tout un chacun, le soutien du 
Président Tebboune et le placement 
de l’intérêt du pays au dessus de 
toute autre considération, afin de 
dépasser la conjoncture économique 
et faire face aux défis régionaux et 
internationaux”.
Evoquant l’avant-projet de loi 
organique portant régime électoral, 
M. Fenniche s’est félicité de 
l’ouverture du débat devant les 

composantes de la classe politique 
et de la société civile, affirmant que 
“c’est là, une consécration effective 
de la démocratie participative, socle 
de l’Algérie nouvelle, voulue par 
le président de la République et le 
Hirak populaire”.
Ce projet de texte de loi apporte 
“des garanties procédurales à même 
d’offrir des solutions efficaces pour 

rompre avec les pratiques du passé et 
éviter les dérapages qu’avait connus 
notre pays”, a-t-il assuré rappelant  
les nouvelles prérogatives conférées 
à l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE).  
Il a précisé, dans ce sens, que 
l’objectif de l’avant-projet de loi 
organique portant régime électoral 
“est de  concrétiser le contenu de 

la nouvelle Constitution en termes 
d’impératifs d’une transparence 
totale du processus électoral, de 
véritable égalité homme-femme et 
d’association efficiente des jeunes 
dans la vie politique”.
Pour M. Fenniche, ce projet de 
texte de loi “est une révolution, de 
par le changement radical apporté 
à l’opération électorale, notamment 

en matière de mode de scrutin 
proportionnel à listes ouvertes”, qui 
concrétise, à-t-il ajouté, “le véritable 
sens de la démocratie”.
Il a mis en avant, en outre, 
l’objectif de “rétablir la confiance 
des citoyens en les gouvernants, 
à travers l’encouragement d’une 
plus grande adhésion au processus 
électoral” et celui de “mettre fin 
aux pratiques électorales du passé, à 
travers notamment l’égalité homme-
femme et la participation des jeunes 
en vue de la consolidation de l’Etat 
de Droit et la bonne gouvernance 
dans une transparence absolue”.
Rappelant les prérogatives 
dévolues, en vertu de l’avant-
projet de loi électorale, à la Cour 
constitutionnelle, particulièrement 
en ce qui a trait à la proclamation des 
résultats de l’élection Présidentielle 
et l’examen des recours, M. 
Fenniche a salué l’élargissement 
des prérogatives de la Cour 
constitutionnelle, instituée par la 
nouvelle Constitution, notamment 
en termes de possibilité d’intervenir 
dans le débat politique, à l’effet 
de résoudre les litiges pouvant 
survenir entre les instituions 
constitutionnelles”.

Le membre du Conseil de 
la nation, Lyes Achour, a 
pris part, lundi dernier , 

à une visioconférence organisée 
par l’Assemblée parlementaire 
de la Méditerranée (APM) en 
collaboration avec le bureau 
des Nations unies de lutte 
contre le terrorisme, au cours 
de laquelle il a affirmé que la 
lutte antiterroriste “exige la 
coopération, la coordination et 
l’actualisation des procédures 
pénales, coercitives et 

préventives”.
Cette réunion “a constitué 
une occasion pour passer en 
revue l’expérience pionnière 
de l’Algérie et son approche 
globale pour la lutte contre le 
terrorisme et le tarissement 
de ses sources”, précise un 
communiqué du Conseil de la 
nation.
M.Achour a affirmé, à ce propos, 
que la lutte contre l’extrémisme 
est un long processus nécessitant 
la collaboration, la coordination 

et l’actualisation des 
procédures pénales, coercitives 
et préventives, soulignant 
les efforts de l’Etat algérien 
avec l’accompagnement du 
Parlement avec ses deux 
chambres. 
Cette réunion s’inscrit dans le 
cadre du partenariat liant le 
bureau onusien de lutte contre 
le terrorisme à la Commission 
parlementaire ad hoc sur la lutte 
contre le terrorisme relevant de 
l’APM.
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changement du Gouvernement : 
Djerad partira, partira pas ?

La cyberguerre contre laquelle nous mettons en garde 
«n’est pas une vue de l’esprit»

Si le sort du Gouvernement 
est scellé depuis 
assez longtemps, 

particulièrement depuis que 
le président Tebboune avait 
prononcé sa condamnation à 
mort à la télévision, juste avant 
de se rendre en Allemagne pour 
y poursuivre des soins, on ne 
sait pas toujours quelle forme 
prendra ce changement.
Remaniement partiel ou départ 
de tous les ministres, y compris 
le premier d’entre eux ? Cette 
question ne trouve pas une 
réponse sans équivoque dans 
les propos des chefs des partis 
qui ont évoqué la question avec 
le président Tebboune, reçus en 
audience à la présidence.
Ainsi, pour Abdelkader Bengrina, 
folklorique chef d’El Bina, qui 
prend souvent ses rêves pour des 
réalités, le président Tebboune va 
y aller au Karcher pour faire le 
ménage dans le gouvernement.
« Entre autres sujets abordés 
en cours d’audience avec le 
président, les carences du 
Gouvernement, le chef de 
l’Etat a la volonté d’y apporter 
de profonds changements », 
a déclaré Bengrina, interrogé 
samedi par Ennahar TV.
Sans doute que Le chef d’El 
Bina, qui se tire actuellement  
la bourre avec son frère ennemi 
Abderazak Makri, voudrait 
bien un changement radical du 

Gouvernement pour pouvoir 
pousser  encore ses pions et 
conquérir d’autres positions 
politiques, après que son parti 
s’est vu octroyer, envers et contre 
tout bon sens politique,  le fauteuil 
de président de l’APN échu à 
Slimane Chenine, ex-responsable 
de la communication, du temps 
de Cheikh Mahfoudh Nahnah.
Soufiane Djilali reste plus nuancé 
dans on propos  par rapport à 
la question du changement du 

gouvernement, déclarant à la 
même télévision Ennahar, avoir « 
deviné chez le président d’opérer 
des changements par rapport à 
certains portefeuilles ministériels 
dont les titulaires actuels 
n’ont pas donné pleinement 
satisfaction ».
En fait, l’amplitude que prendra 
le changement du Gouvernement 
dépend en large partie de 
l’agenda politique du président 
Tebboune qui va prendre des 

décisions politiques.
Si, comme l’ont indiqué les 
responsables des partis qu’il a 
reçus samedi et dimanche, les 
législatives anticipées devaient 
se tenir en mai et juin prochains, 
un simple lifting de l’équipe 
actuelle suffirait.
Avec le renvoi de certains 
ministres qui ont brillé par leur 
impéritie et leur communication 
catastrophique qui a fini par 
plomber toute l’équipe que 

d’aucuns n’ont pas hésité à 
qualifier de « gouvernement de 
Charlots ».
Mais dans le cas où le président 
opterait pour la deuxième piste 
de travail, c’est-à-dire  le recul 
de l’agenda politique, le temps 
de favoriser la maturation d’un 
consensus politique, en prélude 
aux législatives, le départ de 
tout le Gouvernement actuel 
deviendrait inéluctable.
Le président Tebboune 
désignerait alors une nouvelle 
équipe, une sorte de task force 
dont la mission principale serait 
de trouver la bonne martingale 
économique pour acter 
définitivement le passage de 
l’économie de rente à  un autre 
modèle alternatif basé sur la 
diversification des futurs moteurs 
de croissance.
Alors, Djerad partira, partira pas ? 
La réponse  se trouve évidemment 
chez le président Tebboune, alors 
que le nom de Abdelaziz Khellef, 
actuel conseiller à l’économie et 
aux finances, à la présidence de 
la république, est avancé pour 
diriger le prochain gouvernement 
qui préparera les prochaines 
échéances électorales mais aussi 
et surtout qui orientera le pays 
vers le « nouveau paradigme 
économique » c’est à dire la 
nouvelle politique économique 
de la « nouvelle Algérie » chère 
au président Tebboune.

Le ministre de la 
Communication, Porte-
parole du gouvernement, 

Ammar Belhimer, a prévenu hier  
mardi  que la cyberguerre qui 
cible l’Algérie à l’instigation de 
parties étrangères contre laquelle 
il met sans cesse en garde «n’est 
pas une vue de l’esprit, ni un 
recours ringard à +l’ennemi 
extérieur+».
«Ce contre quoi nous mettons 
en garde n’est ni une vue de 
l’esprit, ni un recours ringard 
à +l’ennemi extérieur+ pour 
dissuader je ne sais quel pseudo-
démocrate de manifester, ce droit 
étant consacré par la Constitution 
et encadré par la loi», a précisé 
M. Belhimer dans un entretien à 
Echourouk El-Yaoumi.
«Tous les Etats se dotent 
aujourd’hui d’une doctrine 
officielle de lutte informatique 
offensive (LIO) pour encadrer 
les actions entreprises dans le 
cyberespace. L’objectif qui leur 
est imparti est de produire des 
effets à l’encontre des systèmes 
adverses, pour en altérer la 
disponibilité ou la confidentialité 

des données», a-t-il ajouté.
Les opérations clandestines 
qu’abrite le cyberespace 
«touchent à l’espionnage et au 
sabotage,mais également à la 
subversion par la propagande et la 
désinformation, dans l’intention 
de saper les fondements de 
l’autorité en l’attaquant et en la 
discréditant sur les valeurs pour 
la rendre illégitime», a expliqué 
le ministre. Pour y parvenir, des 
voies bien impénétrables sont 
empruntées, a-t-il dit.
Et de préciser que «si les médias 
traditionnels emploient des 
humains pour produire et diffuser 
leurs messages en observant 
des lois et réglementations, des 
règles éthiques ou coutumières, 
générant un degré rassurant de 
responsabilité, ce n’est plus le cas 
des conservateurs d’algorithmes 
de robot de Facebook-Google-
Twitter qui, placés, sont mis sur 
pilotage automatique, un peu 
comme des drones tueurs sur 
lesquels aucun humain n’assume 
sa responsabilité».
Pour le porte-parole du 
gouvernement, le cyberespace 

est «au centre de toutes les 
convoitises pour son contrôle 
pour une première raison : 
l’attrait qu’il suscite parmi les 
populations, notamment les plus 
jeunes».
En 2020, Internet abritait près de 
60% de la population mondiale, 
soit 4,5 milliards de personnes 
parmi lesquelles 3,8 milliards 
disposent de comptes sur les 
réseaux sociaux, a-t-il fait savoir.
A lui seul, Facebook enregistre 
plus de 100 milliards de contenus 
chaque jour, un déluge que ni ses 
algorithmes, ni sa petite armée de 
moniteurs humains, ne peuvent 
contenir de manière  réaliste.
C’est la plus grande entreprise 
des médias de l’histoire du 
monde, un éditeur et un diffuseur 
à la fois, avec environ 2,6 
milliards d’utilisateurs réguliers, 
et des milliards d’autres sur ses 
autres dépendances WhatsApp et 
Instagram, a affirmé M. Belhimer.
«Les démocraties sont toutes 
confrontées à leur dépendance de 
technologies de communication 
numériques qui autorisent la 
formation d’une zone de liberté 

d’expression mondiale d’une 
taille illimitée, combinée à une 
irresponsabilité algorithmique 
de volumes massifs de 
désinformation qui se propagent 
avec une facilité sans précédent», 
a relevé le ministre, soulignant 
que «les médias, les dirigeants 
politiques, les universitaires 
et le grand public omettent 
souvent de mettre en perspective 
historique la spirale infernale des 
informations quotidiennes, ayant 
plutôt tendance à se concentrer 
sur les derniers événements et 
crises».
Le ministre de la Communication 
a souligné, dans ce cadre, que la 
Constitution de 2020 a repris deux 

catégories de droit, à l’article 47 
dans les termes suivants : «Toute 
personne a droit à la protection de 
sa vie privée et de son honneur. « 
Toute personne a droit au secret 
de sa
correspondance et de ses 
communications privées, sous 
toutes leurs formes».
Le même article 47 insère deux 
nouveaux alinéas, le 3 et le 4 
pour énoncer: «La protection des 
personnes dans le traitement des 
données à caractère personnel est 
un droit fondamental». «La loi 
punit toute violation des droits 
susmentionnés».
Pour M. Belhimer, la vie privée 
est circonscrite à trois éléments 
de la personnalité : «le respect des 
comportements, de l’anonymat et 
de la vie relationnelle», se disant 
favorable à «un renforcement de 
leur protection par l’édiction des 
peines les plus lourdes, quel que 
soit le mobile ou le statut social 
de l’agresseur».
«C’est d’autant plus nécessaire 
que le phénomène n’épargne 
personne et prend des proportions 
alarmantes», a-t-il déploré.
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iMportation De Voitures :

Octroi de 9 autorisations temporaires

enerGies renouVeLabLes :

Alliance entre cinq opérateurs

Le ministre de 
l’Industrie, Ferhat 
Aït Ali Braham, 

a affirmé lundi dernier à 
Guelma que “9 autorisations 
temporaires d’importation 
de voitures ont été accordées 
jusqu’à présent, l’opération 
reste ouverte et le nombre 
des autorisations peut 
augmenter”.
Dans une conférence de 
presse animée en marge de 
sa visite de travail dans la 
wilaya, le ministre a indiqué 
que “l’opération de réception 
des dossiers des postulants à 
l’importation de voitures n’a 
pas été limitée dans le temps, 
ni par un nombre donné de 
concessionnaires”, ajoutant 
que “l’opération reste 
ouverte à tous ceux capables 
d’honorer les conditions 
organisationnelles liées à 
cette activité”.
Le ministre a également 
déclaré que ceux qui 
obtiennent ces autorisations 
temporaires sont tenus de 
présenter des dossiers de 
base pour obtenir, dans une 
seconde phase, l’agrément 
final leur permettant 

d’importer les voitures, 
ajoutant qu’il n’était pas 
possible d’imposer aux 
concessionnaires “une 
date fixe” pour apporter 
les voitures qui se fera, 
a-t-il noté, en fonction 
des capacités financières 
et des relations de chaque 
concessionnaire avec le 
constructeur qu’il représente.
Le ministre de l’Industrie, 
Ferhat Aït Ali Braham 
avait, lors d’un entretien 

accordé dimanche à la 
revue “Indjazat”, que la 
liste des concessionnaires 
retenus dans le cadre de 
l’importation de véhicules 
neufs sera révélée “assez 
bientôt” à l’opinion publique, 
une liste qui inclura d’autres 
concessionnaires outres les 
sept ayant déjà reçu leurs 
autorisations provisoires.
Le ministre a expliqué aussi 
que les marques étrangères 
n’en étaient pas exclues “à 

condition qu’elles trouvent 
un algérien résidant comme 
concessionnaire et non pas 
associé”.
S’agissant des conditions 
énoncées par le cahier 
des charges, M. Ait Ali 
Braham a nié tout aspect 
“contraignant”, expliquant 
que ces exigences visaient à 
assurer un service de qualité.
“Nous avons décidé de 
limiter certaines dispositions 
à certains modèles 

seulement, notamment en 
ce qui concerne les quatre 
airbags qu’on a imposés 
pour les véhicules de haut de 
gamme seulement.
Selon lui, la concession 
exclusive à partir de la 
maison mère a été incluse 
dans le nouveau cahier des 
charges pour éviter que des 
concessionnaires revendeurs 
dans leur pays alimentent 
des revendeurs en Algérie.
De plus, a-t-il dit, cette 
disposition permettra 
d’empêcher les 
concessionnaires nationaux 
de s’approvisionner sur des 
stocks “morts” des différents 
marchés du monde, “sans 
aucune garantie”.
Le ministre de l’Industrie 
a inspecté durant sa visite 
dans cette wilaya l’usine 
de production de levure à 
Bouchegouf, l’entreprise des 
cycles et motocycles (Cycma) 
et la zone industrielle Dhraa 
Lahrech dans la commune 
de Belkheir et a suivi au 
siège de la wilaya un exposé 
sur le foncier industriel et les 
zones d’activités.

Cinq opérateurs du 
secteur des énergies 
renouvelables ont 

signé un protocole d’accord 
pour développer en commun 
des projets solaires en Algérie, 
a indiqué un communiqué du 
Club Energia, un think tank 
spécialisé dans ce domaine.
Il s’agit des sociétés Zergoun 
Group, SPS, Miltech, Ozgun 
et Nerta Solar Algérie 
(une joint-venture algéro-
espagnole), qui ont acté 
cette alliance à travers ce 
protocole d’accord, signé 
dimanche à Alger, précise la 
même source.        
Ces cinq opérateurs 
représentent, selon le 
communiqué, l’ensemble 
de la chaine de valeur d’un 
projet photovoltaïque, de 
l’engineering, à la fourniture 
du matériel nécessaire 
(panneaux, structures 
porteuses...) disponible 
localement et à l’international, 
en passant par le génie civil 
et la construction, précise 
le communiqué, soulignant 
que ces sociétés, aux métiers 

complémentaires, “disposent 
de l’ensemble de l’expertise 
nécessaire à la construction 
d’une centrale solaire”.
Ce protocole d’accord 
“concrétise une démarche 
commune visant à mettre en 
avant le potentiel industriel et 
d’ingénierie dont dispose déjà 
notre pays d’un côté et pour 
répondre aux orientations 
clairement affichées par les 

pouvoirs publics en termes 
de transition et de sécurité 
énergétique”, souligne la 
même source.
“Cette initiative, mûrement 
réfléchie, permet de créer 
une synergie entre les acteurs 
locaux pour prendre en 
charge les futurs projets du 
gouvernement en matière de 
développement des capacités 
nationales”, a déclaré le PDG 

de la société Nerta Solar 
Algérie, Abdelkrim Dziri, 
cité dans le communiqué. 
De son côté, le PDG de la 
société Zergoun qui fabrique 
des panneaux solaires, 
Rahmoun Zergoun, a “mis 
en avant l’idée d’une filière 
industrielle à même de créer 
des milliers d’emplois pour 
les jeunes et d’économiser de 
surcroit notre consommation 

locale en ressources 
gazières”.
Le Club Energia est un think 
tank ouvert aux opérateurs 
économiques, aux spécialistes 
et aux universitaires désireux 
de s’impliquer dans la 
dynamique engagée par 
les autorités publiques et 
répondant aux exigences 
du terrain à court et moyen 
terme.
“Les membres du club 
solliciteront les organisations 
patronales afin d’unir leurs 
voix pour la concrétisation 
de cette démarche qui a 
déjà permis le lancement 
de projets en direction des 
pays d’Afrique comme le 
Cameroun”, est-il indiqué 
dans le communiqué ajoutant 
qu’ils “vont se doter d’un 
nouveau Board, une nouvelle 
organisation et programment 
déjà une prochaine rencontre, 
le 25 février en cours, avec la 
participation de personnalités 
du monde économique et de 
décideurs politiques.
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e-paiement :
 L’AADL et AP préparent le lancement d’un service 

dédié au règlement du loyer

industrie pharmaceutique :
 320 médicaments locaux commercialisés en 2020

L’Agence nationale de 
l’amélioration et du 
développement du 

logement (AADL) et Algérie 
Poste (AP) préparent le 
lancement d’un service au profit 
des bénéficiaires de logements 
de type location-vente, en vue 
de leur permettre de régler 
leur loyer par e-paiement à 
travers l’utilisation de la carte 
Edahabia, a indiqué, lundi, un 
communiqué de l’AADL.
Ce service permettra aux 
locataires de logement de la 
formule location-vente, de régler 
leur loyer, via les systèmes d’e-
paiement qui seront installés au 
niveau des bureaux de gestion 
existant dans les différentes 
cités AADL.
Cette opération s’inscrit dans le 

cadre de la nouvelle stratégie, 
lancée par l’AADL, en matière 
de numérisation, à l’effet de 
rapprocher les prestations des 
bénéficiaires de logements de 
type location-vente, selon le 
communiqué.
Dans le cadre des préparatifs 
pour le lancement de ce service, 
le Directeur général de l’AADL, 
Mohamed Tarek Belaribi a 
tenu, lundi, une réunion avec 
la Directrice générale d’Algérie 
Poste, des responsables 
du même établissement, le 
Directeur général adjoint de
la filiale de gestion immobilière 
(GEST-IMMO), ainsi qu’avec la 
directrice du recensement et de 
l’information de l’AADL.
Dans ce cadre, le DG de l’AADL 
a écouté un exposé présenté par 

le directeur Informatique et 
Sécurisation des réseaux, autour 
des modalités d’utilisation de 
cette technique et de règlement 
des loyers.
Ce service permettra aux 
locataires de la formule location-
vente de régler leur loyer, via un 
système de e-paiement qui sera 
installé au niveau des bureaux 
de gestion des différentes cités 
AADL.
Ce service sera également 
disponible via une application 
téléchargeable sur le téléphone.
Un système QR peut être 
également utilisé pour ce 
service, ou à travers le recours 
au prélèvement mensuel ou bien 
le paiement ordinaire au niveau 
des bureaux d’AP.

Au total, 320 médicaments 
locaux en attente 
d’enregistrement depuis 

plusieurs années au niveau de 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP) ont 
été commercialisés en 2020, 
à la faveur des instructions 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique de simplifier 
les demandes d’enregistrement 
des médicaments, a indiqué ce 
département ministériel dans un 
bilan des réalisations du secteur 
au titre de l’exercice 2020.
Cette mesure a permis la 
commercialisation de 320 
médicaments locaux, en attente 
d’enregistrement depuis 
plusieurs années, à la faveur 
des instructions données par 
le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique à l’ANPP pour 
parachever l’enregistrement des 
médicaments via la validation 
automatique des prix proposés par 
les entreprises pharmaceutiques, 
indique-t-on de même source.
En 2020, les mesures de signature 
des quittances de paiement des 
droits d’enregistrement ont été 
simplifiées, ce qui a permis 
d’amener le délai de délivrance 
de ces documents à 48 h au lieu 
de 12 à 18 mois précédemment.
Dans le cadre de la numérisation, 
une collaboration est établie 
avec l’Institut national de 
l’informatique (INI) pour la 
numérisation des mesures de 
délivrance des programmes 
d’importation et mesures 
d’enregistrement et de validation 
outre le suivi et le contrôle des 
stocks de médicaments.

Par ailleurs, le ministère a rappelé 
que son plan d’action reposait sur 
8 axes que sont la révision de la 
législation actuelle, la mise en 
place d’un cadre organisationnel 
général approprié et la formulation 
d’une organisation à même de 
permettre à l’ANPP de réguler 
les activités des entreprises 
pharmaceutiques, de développer 
l’industrie pharmaceutique, de 
réguler le marché, de relancer 
la veille stratégique, outre la 
simplification administrative et la 
numérisation.

Sur le plan organisationnel, six 
(06) directions ministérielles 
ont été créées, dont quatre 
(04) directions techniques: la 
direction de la production, du 
développement industriel et de 
la promotion de l’exportation 
et de la recherche, la direction 
des activités pharmaceutiques 
et de la régulation, la direction 
des systèmes d’information et 
de la documentation ainsi que la 
direction de la veille stratégique.
Un nouveau cadre réglementaire 
a également été mis au point pour 

la mise en place effective des 
comités d’enregistrement et de 
certification, ainsi que du comité 
économique intersectoriel des 
médicaments afin de lui permettre 
de mener à bien ses tâches et de 
rattraper le retard constaté.
Par ailleurs, le bilan du ministère 
fait état de l’élaboration d’un 
projet de décret exécutif relatif aux 
établissements pharmaceutiques.
Le texte permettra de vérifier la 
territorialité de la responsabilité 
pharmaceutique, en vue de 
garantir la disponibilité et 

la qualité des produits 
pharmaceutiques et définir les 
cinq types d’établissements 
pharmaceutiques et les cahiers de 
charges y afférents (fabrication 
- import - export - distribution - 
exploitation).
S’agissant de la régulation du 
marché national, un système de 
contrôle «strict» a été mis en place 
pour les opérations d’importation 
de produits pharmaceutiques 
et des dispositifs médicaux, en 
présentant, obligatoirement, «une 
attestation de régulation» lors 
de la pré-domiciliation bancaire 
destiné à l’importation des 
produits délivrée par les services 
du ministère, en ce sens que 
5.849 attestations ont été remises 
jusqu’à fin 2020.
Dans le cadre de la veille 
stratégique sur la disponibilité, 
un comité organisé sous forme 
d’un observatoire a été mis en 
place, lequel regroupe tous les 
acteurs en matière de production 
et de commercialisation des 
médicaments, afin d’assurer la 
stabilité et le suivi du marché et 
d’anticiper les perturbations qui 
peuvent surgir.
Il a été également question de 
mettre au point une nouvelle 
politique pour fixer les prix 
des médicaments soumis à 
l’enregistrement sur la base 
d’une étude économique et 
pharmaceutique, à l’effet 
d’évaluer le taux d’intégration, 
en prenant en ligne de compte 
le coût des intrants importés, 
«ce qui permettra de définir les 
priorités d’enregistrement pour la 
production locale».
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annaba / Direction Du coMMerce

Le wali visite le projet de réalisation 
d’un laboratoire de contrôle de la qualité 

annaba / cHaMbre De coMMerce et D'inDustrie seYbouse (cci)

Journée d’information et d’étude de la loi 
des finances 2021, samedi 20 février

annaba / coronaVirus

Annaba et l’Algérie entière vivent 
le commencement d'un retour à la normale
Les contaminations sous la barre des 200 cas

annaba :
GenDarMerie na tionaLe

Coup d’envoi de la 6ème édition 
du Championnat national 
d’athlétisme inter-unités 

de la gendarmerie

Poursuivant ses visites 
d’inspection sur le terrain, le 
wali Berrimi Djamel Eddine, 

accompagné des autorités locales, 
a inspecté, hier, le laboratoire de 
contrôle de qualité relevant de la 
direction du commerce et qui sera 
mis en service dans les prochains 

jours au niveau de la commune 
d’El Bouni. Ce laboratoire aura 
pour mission le contrôle de 
la qualité des produits et des 
denrées alimentaires. Il sera doté 
d’un matériel et d’équipements 
sophistiqués répondant aux 
normes internationales.
Cette structure vise le 

renforcement des capacités 
analytiques du secteur du 
commerce et sa modernisation à 
l'aune des mutations de l'économie 
nationale, ce qui éviterait à l'avenir 
des lenteurs dans l'acheminement 
des échantillons prélevés aux 
fins d’analyses vers d’autres 
laboratoires.

Comme chaque année en 
tant que pôle d'attraction 
et de développement 

économique de la région, la 
Chambre de commerce et 

d'industrie Seybouse (CCI) 
de Annaba organise samedi 
20 février 2021, une journée 
d'information et d’étude sur 
les principales dispositions 
de la nouvelle loi des finances 

2021 au profit des opérateurs 
économiques a-t-on appris 
officiellement. Prendront part à 
cette journée, les représentants 
des administrations, des 
finances, des douanes, de 

l'union des commerçants et 
artisans.
L'animation sera assurée par 
les cadres de l'Université de 
l’université Badji Mokhtar.
L'objectif principal est 

d'informer les participants à 
ce conclave sur les nouvelles 
dispositions introduites dans 
la nouvelle loi des finances, 
d'où l'intérêt des débats qui 
animeront cette journée d’étude. 

Les nouvelles mesures 
préventives d’allègement 
du confinement visant à 

stopper et à freiner la propagation 
de la pandémie du coronavirus 
viennent d’entrer en vigueur, 
au grand soulagement de la 
population à Annaba comme 
partout à travers l’Algérie qui 
serait même entrain de vivre " le 
retour à la vie normale" si l’on 
se refaire bien sûr au dernier 
bilan du comité scientifique 
de l'évolution de la courbe 
épidémiologique annoncé par 

Dr Fourar. Selon ce spécialiste, 
l’Algérie a enregistré 183 
nouveaux cas de contaminations 
au virus durant les dernières 
24 heures et 4 décès, ce qui 
porte le nombre total de 
contaminations à 110.894 
depuis le début de la pandémie 
et  2.943 morts. L'Algérie qui 
vit donc un apaisement de la 

situation sanitaire depuis ces 
derniers mois, bien loin des 
alertes occidentales dues aux 
variantes du virus covid-19, 
qui fait aujourd'hui rage dans 
plusieurs pays, voit ainsi les 
chiffres de contaminations 
passés sous la barre de 200 cas 
et celui des décès en dessous 
de 5 cas. Une situation pour 
l'heure bien moins stressante, 
qui n’exclue pas cependant 
une vigilance permanente pour 
éviter  l'évolution du virus et sa 
progression. ne dit-on pas que " 
prudence est mère de sûreté !

Le coup d’envoi de la 6ème 
édition du Championnat 
national militaire inter- 

unités  d’athlétisme  de la 
gendarmerie, a été donné, hier, 
au  Stade El Akid Chabou, par 
le  chef du groupement territorial 
de la gendarmerie nationale, 
le lieutenant-colonel, Malik 
Benamer en présence du wali 
d’Annaba, Berrimi Djamel Eddine, 
ainsi que des autorités civiles et 
militaires. Intervenant au nom du 
Commandant de la 4ème région 
de Constantine,   le lieutenant-
colonel, Malik Benamer, a mis 
en exergue l’importance de cette 
manifestation, inscrite dans le 
cadre de la mise en œuvre du 
programme annuel des activités 
sportives  de la gendarmerie 
nationale."Cette manifestation 
sportive vise à relever le niveau de 
compétition pour honorer le sport 
national militaire et permettre 
aux équipes participantes de 
réaliser de meilleurs résultats", 

a-t-il souligné, indiquant   que  
cette 6ème édition se  déroulera 
du  16 au 18 février 2021. Le 
chef du groupement territorial 
de la gendarmerie nationale, 
le lieutenant-colonel, Malik 
Benamer , a également  souhaité 
la bienvenue à toutes les équipes 
participantes, souhaitant que 
ce championnat consolidera 
davantage les liens entres les 
gendarmes  et  promouvoir les 
valeurs physiques des éléments 
de la Gendarmerie nationale et 
d'élever leur niveau pour d'autres 
compétitions.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah 

Tayeb Zgaoula

annaba / ceLebra tion

Depuis son institution parmi les fêtes 
nationales, Annaba et toute l’Algérie 

s’apprêtent à célébrer la journée du Chahid

L'Algérie est l'un des 
pays sans doute qui a 
connu de nombreux 

soulèvements et de résistances 
populaires, entraînant le 
déclenchement de la révolution 
du 1er novembre 1954 contre le 
colonialisme français aveugle et 
sanguinaire. Terre des héros et 
glorieux Chouhadas, résistants et 
combattants de la liberté tombés 
au champ d'honneur. 
Aujourd'hui, Annaba comme 
partout ailleurs dans le pays, on 
s’apprête à marquer une halte 
pour commémorer la journée du 
Chahid. Proclamée officiellement 
le 18 février 1989, la Journée 

du chahid vise aujourd'hui à 
rendre un vibrant hommage aux 
chouhada qui ont mis leur idéal 
de liberté au-dessus de tout et 
donné leur vie en contrepartie 
de l'indépendance de leur pays. 
Une date à laquelle en 1957 la 
question Algérienne a été portée 
devant assemblée générale des 
nations unies (ONU). Le choix 

de cette date n'est donc pas 
fortuit puisqu'elle coïncide aussi 
avec la création de l'organisation 
secrète ( O S.) qui reste une date 
symbole et représente la fierté 
de la nation. Elle sera célébrée 
cette année dans une conjoncture 
sanitaire difficile marquée par la 
pandémie de covid-19, coïncidant 
avec une période de transition 
démocratique du pays visant la 
nouvelle Algérie de Abdelmadjid 
Tebboune dont aspire tout le 
peuple Algérien. Les activités 
de cette journée vont marquer 
une halte historique d'un peuple 
révolutionnaire attaché à ses 
principes idéaux.

Tayeb Zgaoula

 Tayeb Zgaoula
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annaba :
association caritatiVe

L’association «Bel Kheir 
Nartaki» à pied d’œuvre

Solidarité en faveur des SDF 
et des familles nécessiteuses

Ils sont dynamiques, sacrifient 
leur argent et leur temps, 
sillonnent la wilaya, activent 

sur plusieurs communes, et 
apportent leurs aide et assistance 
aux plus démunis. L’association 
‘’Bel Kheir Nartaki’’ a organisé 
toute la semaine des sorties 
nocturnes pour distribuer 60  
repas chaud et des couvertures  
aux SDF et aux nécessiteux 
et aux plus vulnérables. Cette 
opération, qui s’inscrit dans 
le cadre de la prise en charge 
des personnes sans abri (SDF), 
vise surtout à prévenir contre 
d’éventuels accidents durant 
ces nuits hivernales. Plusieurs 
quartiers et artères de la ville 
ont été parcourus, notamment au 
centre-ville, où l’on note une forte 
présence de SDF. En plus de repas 
chauds, ces équipes ont distribué 
également des couvertures et 
autres effets aux SDF, parmi 
ceux-ci des femmes avec des 

enfants en bas âge. Il est à noter 
que tous les moyens ont été mis 
en place pour assurer la réussite 
de ces actions humanitaires. Très 
beau geste humanitaire de la part 
de ces associations. La poignée 
de jeunes, qui a donné âme à 
cette association citoyenne, a 
largement propagé son appel à 
travers tout le territoire d’Annaba. 
Ces bénévoles sont toujours actifs 
et prennent soins du plus faible 
et des familles qui sont dans le 
besoin. 
 Ces actions démontrent, une fois 
de plus, la générosité des Annabis 
; leur solidarité envers ceux qui 
en ont besoin particulièrement en 
cette période si difficile.

annaba / VieuX bÂti

Affaissement d’une toiture d’un immeuble à la Place d’armes

ain eL berDa  / réseau écLairaGe pubLic

Défaut d’éclairage public à la cité El Harrouchi 

La Place d’armes, appelée 
aussi la vieille ville, a été 
le théâtre, cette semaine, 

d’un affaissement d’une toiture 
d’un vieil immeuble. Aussitôt 
avisés de ce sinistre, les services 
de la Protection civile, ont été 

dépêchés en renfort sur les lieux, y 
compris les services sécuritaires, 
en vu de secourir les habitants 
résidant dans cet immeuble. 
Bienheureusement on ne déplore 
aucun blessé, à l’exception de 
quelques dégâts. La construction 
de cette bâtisse  vétuste, date de 

l’époque coloniale et menaçait 
sérieusement la vie de ses 
occupants. Les habitants n’ont eu 
de cesse pour attirer l’attention 
des autorités locales sur les 
risques d’effondrement de ces 
vieux immeubles, qui n’ont pas 
résisté aux vicissitudes du temps. 

A cet égard, les habitants de 
cette bâtisse interpellent une 
nouvelle fois les autorités 
locales afin de trouver une 
solution à leur problème soit par 
le biais d’un relogement, soit 
par  la réhabilitation urgente de 
l’immeuble

Les habitants de la cité 
‘’50 logements’’ à El 
Harrouchi , commune 

d’Aïn Berda, se plaignent 

du défaut d’éclairage public 

au niveau de leur localité. 

Aucun poteau d’éclairage ne 

fonctionne à la tombée de la 

nuit. Selon, le représentant des 
protestataires, cette défaillance 
perdure depuis plus de huit (8) 
mois, et tous les quartiers sont 
plongés dans le noir, d’où la 
difficulté à se déplacer la nuit. 
«Il est vraiment dangereux de 
se risquer à l’extérieur à la 
nuit tombée», affirme  l’un des 
habitants de cette localité. Les 

plaignants attirent l’attention 
des responsables concernés 
sur les dangers résultant de 
cette situation, qui favorise 
la délinquance, les agressions 
nocturnes ainsi que les 
cambriolages. En effet, malgré 
les maintes réclamations, 
aucune intervention des 
services concernés n’a été 

remarquée. Les habitants se 
disent exaspérés, et expriment 
leur ras-le-bol face à cette 
situation qui semble ne pas 
inquiéter les autorités locales, 
lesquels font la sourde oreille. 
Les habitants de cette localité 
réclament, dans les meilleurs 
délais, la réhabilitation du 
réseau d’éclairage public.

Imen.B

Sarah Yahia

Sarah Yahia

annaba / santé

Alerte au cancer à Annaba : 
Plus de 13.000 cas enregistrés par an

annaba  :

Saisie de plus de 9kg de cannabis et arrestation 
de 2 personnes par la police

annaba / sÛreté De WiLa Ya

Saisie de 600 comprimés psychotropes et 
arrestation de deux frères nacrotrafiquants

Alors que la population 
mondiale  fait encore face à 
la pandémie du coronavirus, 

plusieurs maladies tout aussi voire 
plus mortelle gagnent du terrain. Le 
centre Anti-cancer de la wilaya a 
rendu public les chiffres alarmants 
concernant les cancers. En effet, 
Plus de 13.000 cas ont été enregistré 
au niveau de la wilaya d’Annaba. 
Le cancer continue à tuer, ce qui 
nous amène à prendre conscience 
de l’utilité d’un dépistage précoce 
permettant d’arriver à une guérison, 
affirmera notre source.
Un homme sur cinq et une femme 
sur six dans le monde développeront 
un cancer au cours de leur vie, et un 
homme sur huit et une femme sur 
onze meurent de cette maladie.  La 

prévention devrait être un combat 
continu et non conjonturel. Il vaut 
mieux prévenir que guérir, comme 
on dit, et il est très important de bien 
jouer sur les facteurs de risque, surtout 
ceux qu’on peut changer. Il est très 
important de continuer à travailler, et 
cela nécessite une éducation continue 
qui commence le plus tôt possible 
dans la vie et continue le long de 
la vie. Donc, éducation, et surtout 
travailler sur les facteurs de risque. 
Puisque les dépistages ont une très 
grande importance dans la prévention 
de certains cancers. Ils permettent un 
diagnostic plus précoce de la tumeur 
et évitent par conséquent, la mortalité, 
les douleurs, et les traitements parfois 
lourds, tels que les chimiothérapies 
qui peuvent, parfois, être évitées 
ou réduites. Le plus souvent, ce 

n’est pas la douleur qui permet de 
déceler un cancer : une tumeur n’est 
en elle-même pas douloureuse. Les 
principaux facteurs d’augmentation 
de la charge cancéreuse en 
comprennent l’exposition accrue aux 
facteurs de risque connus tels que le 
tabagisme, la sédentarité, la mauvaise 
alimentation, l’usage nocif de l’alcool 
et la pollution environnementale Ces 
nouveaux chiffres montrent qu’il 
reste beaucoup à faire pour faire 
face à l’augmentation alarmante du 
fardeau mondial du cancer et que 
la prévention doit y jouer un rôle 
clé”, Des politiques efficaces de 
prévention et de détection précoce 
doivent être mises en oeuvre de 
toute urgence pour compléter les 
traitements afin de lutter contre cette 
maladie dévastatrice à travers le pays.

Les éléments de la sureté 
de la wilaya d’Annaba 
ont procédé à  la saisie 

de   plus de 9 kg de cannabis, 

a-t-on appris, hier, d’une source 
proche de la sûreté de wilaya. En 
effet , deux personnes âgés entre 
30 et 40ans impliquées, ont été 
arrêtés dans cette affaire. Après 

plusieurs jours d’investigation les 
policiers ont pu repérer ces deux 
personnes après une fouille qui 
leurs a permis de saisir également 
des téléphones portables, la 

quantité de drogue et un véhicule 
à bord duquel ils se trouvaient.  
Selon notre source, cette bande 
activait dans plusieurs wilayas 
limitrophes.

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, les éléments 

de la police judiciaire de la sureté 

d’Annaba « BMPG » ont réussi, un 

véritable coup de filet en procédant 

à l’arrestation de deux frères 
narcotrafiquants, issu de la cité 
‘’Jbenet Lihoud’’, qui s’adonnaient 
à la vente de la drogue au niveau « 
La Placette » dite « Colombia ». Ces 
derniers ont réussi à s’emparer d’une 
importante quantité de psychotropes, 
soit 600 comprimés de différents 

types dont la majorité sont de type 
«Ecstasy»  ainsi que  des armes 
blanches. Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur 
de la république, près le tribunal 
d’Annaba, et placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire.

Imen.B

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah



constantine : 

plus de 234.000 documents fonciers numérisés depuis 
l’année 2019

tiZi ouZou : 

Disparue Depuis plusieurs jours : 
Kenza retrouvée morte à Yakourène 

DJeLFa : 

un élève tente de s’immoler par le feu 
dans son CeM

bLiDa :
un enseignant universitaire arrêté 

pour trafic de drogue

Plus de 234.000 documents 
et archives fonciers ont 
été numérisés et indexés 

dans la base de données de la 
conservation foncière de la 
wilaya de Constantine depuis 
l’année 2019 à ce jour, a 
déclaré lundi le directeur de 
la conservation foncière, selon 
APS.
S’exprimant en marge d’une 
visite effectuée par le wali 
de Constantine, Ahmed 
Abdelhafid Saci, à cette 
direction, le conservateur 
foncier, Mohamed Bouanika, 
a indiqué que l’opération de 
numérisation et d’indexation 
des documents et archives 
fonciers, lancée en 2019 dans 
le cadre de de ce secteur, est 

parvenue à son terme après 
avoir numérisé plus de 234.000 
documents fonciers.
La numérisation de tous 
les documents fonciers de 
la wilaya de Constantine, 
datant de l’année 1961 à 
ce jour, est passée par trois 
étapes, à savoir le scan des 
actes fonciers, l’insertion des 
données despropriétai res 
et l’indexation dans la base 
de données en établissant le 
lien proportionnel entre le 
propriétaire et son bien, a fait 
savoir le même responsable.
Les différents types de 
documents fonciers numérisés, 
entre autres les actes fonciers, 
les registres de dépôts, les fiches 
personnelles et alphabétiques, 

ainsi que les fiches parcelles 
et de copropriété, seront mis 
à la disponibilité des citoyens 
en un court laps de temps 
contrairement aux années 
précédentes, où l’opération 
d’attribution de ces papiers 
administratifs s’effectuait dans 
plusieurs jours, a assuré M. 
Bouanika.
De son côté, le wali de 
Constantine, qui s’est enquis 
de l’état d’avancement de 
l’opération de numérisation 
des actes fonciers de la 
wilaya, a estimé que cette 
démarche vise à sécuriser ce 
genre de papier administratif 
et moderniser la qualité des 
prestations publiques en vue 
d’une meilleure exploitation 

de ces documents par les 
citoyens.
Les autorités locales ont 
doté la conservation locale 
foncière par un grand nombre 
de personnels administratifs en 
vue d’accélérer le processus de 

numérisation des documents 
et archives fonciers, a fait 
savoir le chef de l’exécutif 
local, notant que 140 éléments 
ont été mobilisés pour réussir 
l’opération de modernisation 
de ce secteur

La jeune Kenza (17 ans), 
portée disparue depuis 
plusieurs jours à Azazga 

(35 km à l’Est de Tizi Ouzou), a 
été retrouvée morte lundi dans la 
forêt de la commune limitrophe 

de Yakourène a appris Algérie 
1 de sources sécuritaires, selon 
Algerie1.
La défunte, lycéenne de son état 
et  native de la wilaya de Bouira, 
avait disparu de la maison 
familiale, sise à Azazga, depuis 
le 01 février courant. Une vaste 
campagne d’information sur les 
réseaux sociaux pour la retrouver 
avait été lancée mais en vain.
Les circonstances de sa 
disparition et encore moins  de sa 
mort restent inconnues à l’heure 
où nous mettons en ligne. 

Le CEM Ben Bouzid Amar, 
situé dans la région de Al 
Idrissiya, dans la wilaya 

de Djelfa, a été secoué par une 
tentative de suicide tragique, dont 
la victime n’est qu’un élève de 
cet établissement. L’adolescent 
d’à peine 16 ans, avait tenté 
de s’immoler par le feu, selon 
algerie360.
La victime s’est dans un premier 
isolé dans les sanitaires de son 
établissement scolaire. L’élève 
âgé de 16 ans, avait choisi de 
passer à l’acte aux environs de 
9 h. Et profitant du calme qui 
régnait dans les couloirs du bloc, 
il s’est immolé par le feu.
L’isolation, le choix d’une heure 
de la journée pendant laquelle 
il ne risquait pas d’être sauvé, 
sont des indices qui montrent 

que l’élève voulait vraiment 
mettre fin à sa vie. Cependant, 
au moment où le feu commençait 
à le dévorer, les cris martyrisés 
de l’adolescent ont alerté les 
surveillants du CEM.
Sauvé in extremis
Après avoir entendu les cris 
de douleurs de l’élève, qui se 
faisait dévorait par les flammes, 
les surveillants du CEM ont 
également été surpris par le feu 
qui sortait des sanitaires.
Le personnel et le staff de 
l’établissement ont appelé la 
protection civile, et avec le peu 
de moyens dont ils disposaient, 
ils ont essayé de mettre fin au 
supplice du pauvre adolescent, 
et d’éteindre les flammes qui ont 
dévoré une grande partie de son 
corps.

Après l’arrivée des éléments de 
la protection civile, la victime a 
été transportée en toute urgence 
vers l’hôpital de la ville, selon 
Al Khabar, mais malgré les soins 
qui lui ont été apportés, il est fort 
probable que l’élève de 16 ans 
soit transféré vers l’hôpital de 
Douira à Alger.
Pour le moment, aucune 
explication officielle n’a été 
donnée pour justifier l’acte de 
l’adolescent de 16 ans. Certains 
disent qu’il souffrait de problèmes 
familiaux, et d’autres soutiennent 
qu’il s’agit d’un jeu dangereux. 
Les services de sécurité ont 
toutefois ouvert une enquête afin 
d’élucider les vraies raisons de ce 
drame.

Un enseignant à 
l’université Saad 
Dahlab de Blida, a 

été arrêté pendant la journée 
d’hier, avec en sa possession 
une quantité de psychotropes 
qui était destinée à la vente. 
Cet enseignant universitaire 
a été arrêté devant l’entrée de 
l’université de Blida, une affaire 
qui avait provoqué l’indignation 
des étudiants, des enseignant et 
des responsables de l’université, 
selon algerie360.
L’arrestation de l’enseignant 
universitaire a eu lieu hier, aux 
environs de 11 h du matin. Le 
suspect avait en sa possession 
210 comprimés de psychotropes. 
C’est devant l’entrée de 
l’université que l’arrestation 
du suspect avait eu lieu, là ou 
il avait apparemment l’habitude 
de faire son commerce.
L’enseignant en question était 
chargé de l’enseignement du 
module des mathématiques. 
Son arrestation avait fait réagir 
plusieurs responsables et 
employés de l’université Saad 
Dahlab.
Un comportement indigne d’un 
enseignant
Mohamed Ben Zina, le recteur 
de l’université Saad Dahleb de 

Blida, apparemment très touché 
par ce qui s’est passé, avait tenu 
a précisé que l’enseignant en 
question était un contractuel, et 
qu’il ne donnait que des cours 
de soutien, pour les étudiants de 
l’université.
Le recteur ajoute que 
l’enseignant ne fait pas partie à 
proprement parlé de l’université 
Saad Dahleb de Blida, mais 
qu’il était juste un enseignant « 
provisoire ».
Un professeur de mécanique 
au sein de cette université, 
a déclaré que son collègue 
arrêté ne représentait que lui-
même, vu qu’il a été pris en 
flagrant délit en dehors de 
l’enceinte universitaire. Ce 
professeur ajoute aussi que le 
comportement de l’enseignant 
arrêté est indigne de son rang. 
« Les étudiants sont comme nos 
propres enfants, on n’est pas là 
pour jouer », a-t-il déclaré.
Arrêté en train de vendre de 
la drogue devant l’entrée de 
l’université ou il enseignait, 
l’accusé a suscité la colère des 
étudiants et des responsables, 
qui trouvent que son compor

tement est une vraie insulte à 
l’établissement d’enseignement 
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Les milices chiites pro-Téhéran ciblent une base américaine 
à Erbil, au Kurdistan irakien

Covid-19 
La stratégie « tester-tracer-isoler » à l’épreuve des variants

En Birmanie, une répression militaire à grande échelle 
s’organise

Pour freiner la 
propagation des mutants 
plus contagieux, en 

particulier sud-africain et 
brésilien, le dispositif de 
traçage des contacts et le suivi 
de l’isolement ont été renforcés 
; selon le monde fr.
Depuis le premier 
déconfinement au printemps 
2020, s’était déjà engagée une 
course contre la montre pour 
remonter et casser les chaînes 
de contamination du SARS-
CoV-2, et ainsi reprendre le 
contrôle de l’épidémie de 
Covid-19. Avec les nouveaux 
variants du virus circulant 
sur le territoire national, plus 
transmissibles, c’est désormais 
un sprint.

Pour freiner leur propagation, 
les autorités ont décidé un 
renforcement spécifique de 
la stratégie « tester-alerter-
protéger », en particulier 
sur les mutations ayant 
émergé en Afrique du Sud 
(baptisée B.1.351) et au 
Brésil (B1.1.248). Si ces 
variants circulent moins sur 
le territoire métropolitain que 
le variant britannique (VoC 
202012/01) – sur 17 000 tests 
positifs réalisés la semaine 
du 8 au 14 février, 4 % à 5 % 
présenteraient des mutations 
évocatrices de ces deux 
souches, a précisé le ministre 
de la santé, Olivier Véran, 
jeudi 11 février –, ils inquiètent 
davantage dans la mesure 

où ils « présentent un risque 
d’échappement immunitaire 
et vaccinal »,selon la direction 
générale de la santé (DGS). 
Autrement dit, ils peuvent 
engendrer des réinfections 
chez des personnes ayant 
déjà contracté le Covid-19 
et seraient moins sensibles à 
certains vaccins disponibles.
L’objectif, pour le variant 
britannique, est de réduire 
drastiquement sa circulation, 
alors que sa proportion parmi 
les cas positifs augmente de 
50 % toutes les semaines. « 
Pour les variants sud-africain 
et brésilien, il faut profiter du 
fait qu’ils circulent encore à 
bas bruit pour les éradiquer, 
estime Mahmoud Zureik, 

professeur d’épidémiologie et 
de santé publique à l’université 
de Versailles Saint-Quentin-
en-Yvelines. Cela passe par 
un séquençage rapide, un 

renforcement énorme du 
“contact tracing”, et cela 
exige de remonter aux sources 
des contaminations avec des 
moyens très importants. »

Des véhicules blindés 
patrouillaient lundi 
dans Rangoun et 

plusieurs d’entre eux ont pris 
position à certains carrefours 
stratégiques de la ville, selon 
le monde fr.
Après le relatif laisser-faire 
des derniers jours, alors 
que des dizaines de milliers 
de Birmans sont encore 
descendus dans les rues des 
grandes villes, dimanche 14 
février, le régime militaire 
est en train d’organiser une 
répression à grande échelle du 
mouvement de désobéissance 
civile qui menace de paralyser 
le pays.
Au terme de neuf jours de 

manifestations ininterrompues, 
le Conseil d’administration de 
l’Etat – nom de la nouvelle 
instance de pouvoir mise en 
place au lendemain du putsch 
du 1er février –, a commencé 
à déployer l’arsenal de 

son appareil répressif 
: des véhicules blindés 
patrouillaient lundi dans 
Rangoun et plusieurs d’entre 
eux ont pris position à certains 
carrefours stratégiques de la 
ville.

Le même jour, Aung San Suu 
Kyi, assignée à résidence 
depuis le coup d’Etat, devait 
savoir si son internement 
allait se poursuivre : accusée 
d’importations illégales de 
talkies-walkies, trouvés à son 
domicile, elle risque deux 
ans de prison. Son avocat a 
annoncé lundi matin qu’elle 
serait maintenue en détention 
jusqu’à mercredi à la suite 
du report de l’audience « 
D’après le juge de district, 
la détention provisoire est 
jusqu’au 17 [février] et non 
pas aujourd’hui », a déclaré 
Me Khin Maung Zaw, selon 
l’agence Reuters. S’exprimant 
depuis la capitale Naypyidaw, 

il a indiqué qu’il cherchait 
toujours à pouvoir se rendre 
auprès de sa cliente, ajoutant 
que l’audience se déroulerait 
par visioconférence.
Jusqu’à présent, aussi, la 
police, qui s’occupait du 
maintien de l’ordre, était 
chargée de contenir les 
manifestations. Mais il semble 
aujourd’hui que les militaires 
s’apprêtent à s’engager plus 
directement dans les opérations 
de contrôle et de répression 
d’un mouvement devenu 
l’insurrection pacifique la plus 
impressionnante de l’histoire 
du « Myanmar » – nom officiel 
de la Birmanie.

L’attaque, qui a fait un 
mort et neuf blessés 
sur la base, est la 

première entaille sérieuse à la 
trêve décrétée en octobre 2020 
par ces groupes armés en Irak, 
selon le monde fr.
C’est le premier message 
adressé par les milices 
chiites irakiennes et leur 
parrain iranien à la nouvelle 
administration américaine. 
Lundi 15 février, dans la 
soirée, une salve de roquettes 
a visé une base aérienne où 
sont stationnées des troupes 
américaines près de l’aéroport 
d’Erbil, au Kurdistan irakien. 
Un employé civil a été tué et 
huit autres blessés, ainsi qu’un 
soldat américain, a annoncé 
la coalition internationale de 

lutte contre l’organisation Etat 
islamique (EI). Des roquettes 
se sont également abattues 
dans des zones résidentielles 
alentours, faisant au moins 
cinq blessés, selon les autorités 

de la région autonome kurde, 
selon le monde fr.
L’attaque, revendiquée par 
une milice peu connue du 
nom de Awliyaa Al-Dam 
(« les Gardiens du sang 

»), a été immédiatement 
condamnée par les autorités 
d’Erbil et de Bagdad, ainsi 
que par Washington. « J’ai 
contacté le premier ministre 
du gouvernement régional 
kurde, Masrour Barzani, pour 
parler de l’incident et je l’ai 
assuré de tout notre soutien 
pour enquêter et demander des 
comptes aux responsables », 
a déclaré le secrétaire d’Etat 
américain, Antony Blinken. 
Un officier américain a indiqué 
à l’Agence France-Presse que 
les projectiles avaient été 
tirés à une distance de huit 
kilomètres à l’ouest d’Erbil.
Cette attaque est la plus sévère 
entaille à la trêve décrétée en 
octobre 2020 par les milices 
chiites pro-Téhéran dans 

leur harcèlement des intérêts 
américains en Irak. Si les 
attaques visant Erbil ont été 
rares – celle de lundi est la 
troisième en un an –, les 
milices chiites pro-iraniennes 
ont mené depuis l’automne 
2019 des dizaines d’attaques 
contre des installations 
militaires et diplomatiques 
américaines, ainsi que contre 
des convois militaires. Elles 
se sont ainsi exposées à des 
représailles de Washington, 
dont la plus cinglante a été 
l’assassinat dans une frappe 
de drone américaine à Bagdad, 
le 3 janvier 2020, du général 
iranien Ghassem Soleimani et 
de son lieutenant en Irak, Abou 
Mahdi Al-Mohandes.
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Pourquoi la Turquie accuse les États-Unis de soutenir 
les «terroristes kurdes»?

sYrie: 

12,4 millions de personnes en insécurité alimentaire

G5 saHeL :

 le Tchad annonce l’envoi de 1 200 soldats dans 
la zone des “trois frontières”

Adoptée en Asie 
et en Océanie, la 
stratégie “Zéro 
Covid” est-elle 
applicable en 

Europe ?

Après la mort de 13 Turcs 
qui étaient otages du PKK 
(Parti des Travailleurs 

du Kurdistan) en Irak, Recep 
Tayyip Erdogan a accusé lundi 
15 février les Etats-Unis de 
soutenir les « terroristes kurdes ». 
L’ambassadeur américain à Ankara 
a même été convoqué. Les États-
Unis ont fait une mise au point en 
dénonçant la responsabilité des « 
terroristes du PKK ». L’analyse de 
Yohanan Benhaim, spécialiste de 
la politique étrangères turque, co-
fondateur du centre de recherche 
Noria.
Depuis 2014, les États-Unis ont 
trouvé dans les groupes kurdes 
de Syrie - les YPG, proches 
du PKK - des alliés militaires 
efficaces dans la lutte contre 
l’État islamique. C’est pour cela 
qu’après la chute de Kobané, les 
États-Unis, et certains autres pays 

européens d’ailleurs, ont soutenu 
militairement, logistiquement, 
parfois politiquement, ces alliés 
kurdes en Syrie dans le cadre de 
la lutte contre l’État islamique. 
Cette politique occidentale, et 
en particulier américaine, a été 
extrêmement mal vécue par 
Ankara qui accusent les puissances 
occidentales de soutenir des 
groupes qui sont liés au PKK avec 
lequel l’État turc est en guerre 
depuis 1984. Par ailleurs, les États-
Unis accueillent aussi Fethullah 
Gülen, accusé par le gouvernement 
turc d’être derrière la tentative de 
coup d’État de juillet 2016.
Ce qu’il faut bien comprendre, 
c’est que l’équipe de Joe Biden 
est composée majoritairement de 
membres de l’ancienne équipe de 
Barack Obama qui ont construit 
cette politique de rapprochement 
avec des groupes proches du PKK 

en Syrie. Et c’est pour ça que la 
Turquie, aujourd’hui consciente de 
ce changement d’équipe qui ne lui 
est pas favorable, profite de cette 
occasion pour mettre la pression 
sur son partenaire américain afin 
qu’il prenne ses distances vis-à-vis 
du PKK et de ses alliés syriens.
Il faut aussi ajouter que cette 
volonté de pousser les Américains 
à rompre le contact avec le PKK 
et ses alliés en Syrie et en Irak a 
aussi pour objectif de favoriser 
l’acceptation par les États-Unis 
et les acteurs de la région d’une 
opération que la Turquie souhaite 
mener au Sinjar, un des bastions 
qu’il reste du PKK en Irak, à la 
frontière entre l’Irak et la Syrie. 
Et alors que la Turquie souhaite 
depuis plusieurs mois maintenant 
mener cette opération au Sinjar, 
il est possible que ces assassinats 
lui offre l’occasion qu’elle 

attendait pour mettre en place cette 
opération.
Il est extrêmement difficile 
d’établir des conclusions 
définitives à ce stade : l’État 
turc accuse le PKK de les avoir 
assassinés ; ce dernier affirme au 
contraire qu’ils sont morts dans 
un bombardement de l’aviation 

turque. Il semblerait que ces 
otages, visiblement des policiers et 
des militaires turcs pour la plupart, 
aient été détenus par le PKK 
depuis plusieurs années déjà, et 
que leur mort intervienne dans un 
contexte où l’armée turque aurait 
mené une opération pour aller les 
sauver.

Près de 12,4 millions de 
personnes ne mangent pas à 
leur faim en Syrie, a affirmé, 

samedi 13 février, le Programme 
alimentaire mondial (PAM), qui 
juge ce niveau « alarmant ».
En Syrie, 12,4 millions de 
personnes ne mangent pas à leur 
faim, soit 60% de la population de 

ce pays de 20 millions d’habitants 
dévasté par dix ans de guerre, selon 
Programme alimentaire mondial 
samedi. Un nombre jamais atteint 
auparavant, indique l’agence 
onusienne se référant à une étude 
réalisée fin 2020 dans tout le pays, 
alors qu’un précédent record de 9,3 
millions de personnes en insécurité 

alimentaire avait été atteint en mai.
Le Covid-19 a encore aggravé la 

situation 
Selon des statistiques de l’ONU, 
83% de la population syrienne vit 
en dessous du seuil de pauvreté.
Ces derniers mois, la pandémie de 
Covid-19 a rendu la situation encore 
plus critique avec notamment une 
dégringolade historique de la livre 
syrienne face au dollar. Et une 
augmentation des prix.
« La situation économique en Syrie 
met sous pression des familles qui 
n’ont plus rien après des années 
de conflit et nombre d’entre elles 
dépendent exclusivement de l’aide 
humanitaire pour survivre », a 
déclaré Jessica Lawson, la porte-
parole du PAM à l’AFP.

Un besoin de financements
Pour faire face à cette situation, il 

n’y a qu’une solution, estime pour 
sa part Abeer Etefa, représentante 
régionale de l’agence onusienne, 
au micro de RFI. « Le plus 
important en ce moment pour 
que la population syrienne puisse 
continuer à vivre et se procurer 
de quoi se nourrir, ce sont les 
financements, explique-t-elle. Le 
Programme alimentaire mondial a 
besoin de 377 millions de dollars 
d’ici le mois de juillet. Malgré 
les millions, voire les milliards 
de dollars qu’ils nous ont donné 
ces dix dernières années, les pays 
donateurs commencent à montrer 
des signes de fatigue, et à favoriser 
telle opération humanitaire par 
rapport à telle autre. »
Depuis 2011, la guerre en Syrie a 
fait plus de 387 000 morts et poussé 
des millions de gens à l’exil. 

Le président tchadien Idriss 
Déby Itno a annoncé l’envoi 
de 1 200 soldats dans la zone 

dite des “trois frontières”, entre le 
Mali, le Niger et le Burkina Faso, pour 
lutter contre les jihadistes. L’annonce 
a été faite en marge du sommet du G5 
Sahel, dans un tweet de la présidence.
Le président tchadien Idriss Déby Itno 
a annoncé, lundi 15 février, l’envoi de 
1 200 soldats dans la zone dite des 
“trois frontières”, entre le Mali, le 
Niger et le Burkina Faso, pour lutter 
contre les jihadistes, en marge d’un 
sommet des cinq pays du Sahel avec 
la France à N’Djamena.

Cette annonce intervient au moment 
où les Français souhaitent voir les 
pays de la région assumer le relais 
militaire, mais aussi politique, de leur 
engagement au Sahel vieux de huit 
ans.
Les ministres de la défense du G5 
Sahel (Tchad, Niger, Mauritanie, 
Niger, Burkina Faso) se sont rendus 
lundi à N’Guigmi, au Niger, près 
de la frontière avec le Tchad, où 
sont stationnés les soldats qui seront 
ensuite déployés dans la région des 
“trois frontières”, selon la télévision 
d’État tchadienne.
L’envoi de soldats tchadiens avait été 

initialement annoncé il y a un an lors 
du précédent sommet de Pau (Sud-
Ouest de la France). Mais l’opération 
avait été retardée par la menace 
jihadiste grandissante sur les bords du 
lac Tchad, et par un désaccord entre 
N’djamena et ses partenaires sur les 
modalités, notamment financières, de 
ce déploiement.
Des succès tactiques mais attaques et 

exactions toujours quotidiennes
Les quatre autres chefs d’État 
de l’alliance du G5 Sahel, les 
Mauritanien Mohamed Ould Cheikh 
El Ghazouani, Malien Bah Ndaw, 
Burkinabè Roch Marc Christian 

Kaboré et Nigérien Mahamadou 
Issoufou, avaient fait le déplacement, 
mais pas Emmanuel Macron. Resté à 
Paris pour cause de crise du Covid-19, 
le président français a participé avec 
eux à une réunion en visioconférence 
dont rien n’a filtré.
Le sommet de N’Djamena a lieu un 
an après celui de Pau, qui, devant la 
menace d’une rupture sous les coups 
de boutoir jihadistes, avait débouché 
sur un renforcement militaire dans 
la zone des “trois frontières” et 
l’envoi de 600 soldats français 
supplémentaires, les faisant passer de 
4 500 à 5 100.

De plus en plus de 
spécialistes plaident 
pour l’application 

en Europe de la stratégie dite 
“Zéro Covid”, qui a fait ses 
preuves en Asie et en Océanie. 
Celle-ci vise à réduire à zéro 
la circulation du coronavirus 
dans une région ou un 
pays, grâce à des mesures 
strictes prises dès que des cas 
apparaissent.
À Auckland, 2 millions de Néo-
Zélandais ont entamé, lundi 
15 février, un confinement de 
trois jours à cause de trois cas 
de Covid-19. Frapper vite et 
fort pour retrouver rapidement 
une vie normale : c’est la 
stratégie dite “Zéro Covid” 
adoptée en Asie et en Océanie. 
Mais est-elle applicable en 
Europe ?
Cette stratégie vise à réduire 
à zéro la circulation du 
coronavirus dans une région 
ou un pays, grâce à des mesures 
strictes prises dès que des cas 
apparaissent, combinées à un 
contrôle drastique des foyers 
d’infection (tester, tracer, 
isoler). Parallèlement, la vie 
normale peut se poursuivre 
dans les zones où le virus ne 
circule pas.
De plus en plus de spécialistes 
plaident pour que cette 
stratégie soit appliquée en 
Europe.
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ounas : 
« Mon futur ? Je pense à Crotone en ce moment »

M’Bolhi de retour 
à l’entrainement

Tougai indisponible au moins 
trois mois

Le portier international de la 
formation saoudienne d’Al- 
Ettifaq Rais M’Bolhi, a repris les 

entrainements hier avec son équipe avec 
une longue absence pour blessure.
M’Bolhi qui s’est blessé au genou en début 
d’année est allé à Dubaï pour poursuivre 
son programme de soins et faire de la 
rééducation avant de revenir en Arabie 
Saoudite et prendre part pour la première 
fois hier à l’entrainement de son équipe 

mais en solo.
Il devrait réintégrer le groupe dans quelques 
jours. Ce retour du portier de 34 ans est 
une très bonne nouvelle pour l’équipe 
nationale et son sectionneur Djamel 
Belmadi qui va s’apprêter à disputer deux 
matchs officiels le mois prochain face à la 
Zambie et au Botswana pour le compte de 
la 5 éme et 6 éme journée des éliminatoires 
de la CAN- 2022.

Un coup dur pour le jeune défenseur 
de l’Espérance de Tunis, 
Mohamed Amine Tougai qui sera 

indisponible pour une durée de trois mois 
en raison d’une fracture au talon contracté 
face aux sénégalais de Tenngueth en ligue 
des champions d’Afrique.
Le joueur qui a été opéré avec succès 
devrait donc s’éloigner des terrains pour 
au minimum une période de trois mois 
et devrait rater beaucoup de matchs de 
son équipe. Pourtant, Tougai était sur une 

courbe ascendante et avait gagné une place 
de titulaire dans cette défense tunisoise où 
il constituait la charnière centrale avec son 
compatriote Bedrane.
Cette blessure est un énorme coup d’arrêt 
pour l’ancien défenseur du NAHD et 
capitaine de la sélection des U23, dans 
la mesure où le défenseur de 21 ans était 
pressenti pour figurer dans la liste élargie 
de Djamel Belmadi pour les deux matchs 
officiels du mois de mars face à la Zambie 
et au Botswana.

Auteur d’un joli match dimanche et 
d’un superbe but face à Sassuolo, 
l’ailier algérien Adam Ounas 

a répondu sur Skysports Italia sur la 
rencontre et son avenir avec son club qui 
occupe la dernière place au classement .
«Nous avons bien commencé. Ils ont marqué 
et nous avons répondu immédiatement. 
Dommage pour le résultat. Nous devons 
travailler plus dur pour avancer et réussir le 
maintien en fin de saison. Nous y croyons, 
le classement est très serré » a débuté 
l’Algérien  avant d’enchaîner : «Essayons 
de marquer le plus de points possible et 
ensuite on verra. J’aime cette position sur 
le terrain (attaquant). Dans tous les cas, je 
ferai de mon mieux pour aider l’équipe » . 
L’ancien de Naples a terminé son 
intervention en répondant, «Je suis là pour 
aider l’équipe et j’espère continuer comme 
ça. Mon futur? Je ne sais pas, pour l’instant 
je ne pense qu’à Crotone ».
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ac Milan : 
Vers une prolongation pour Zlatan Ibrahimovic ?

Alaba et le Bayern, c’est fini

A presque 40 ans, Zlatan 
Ibrahimovic n’a rien 
perdu de sa superbe. 

Preuve en est encore cette 
saison puisqu’il a inscrit 14 buts 
en seulement 12 matches de 
Serie A. Des performances qui 
poussent l’AC Milan à prolonger 
le contrat de son joueur qui 
expire en juin prochain.
L’âge ne semble avoir aucun 
effet sur Zlatan et les défenses 
du championnat italien s’en 
rendent compte match après 
match. Chez les Rossoneri, il 
n’y a plus de doute, l’ancien 
attaquant du PSG doit continuer 
l’aventure à Milan. Interrogé 
au micro de Sport Illustrated, 
Ivan Gazidis, directeur général 
du club, est admiratif du géant 
Suédois. « Si physiquement, 
il réussit et continue à être 
comme ça, si sa famille accepte 
le fait qu’il continue en Italie... 
Pourquoi ne pas continuer ? Je 
ne sais pas comment il fait. Il 
est une exception aux règles. Le 
désir, la motivation qu’il a sont 
extraordinaires. Je n’ai jamais vu 
quelqu’un travailler comme lui. 
C’est un grand défi pour lui, il 
marque une tonne de buts et toute 
l’équipe est avec lui, les jeunes 
le prennent comme exemple. »

David Alaba a annoncé ce 
mardi qu’il allait quitter 
le Bayern Munich à la fin 

de la saison.
David Alaba au Bayern Munich, 
c’est bientôt terminé. Le 
défenseur autrichien a tenu une 
conférence de presse ce mardi 
pour annoncer qu’il allait quitter 
les champions d’Allemagne, 
en juin prochain, à la fin de son 
contrat. « J’ai pris la décision 
de faire quelque chose de 
nouveau après cette saison et 
de quitter le club. Ce n’était pas 
une décision facile, je suis ici 
depuis 13 ans et le club me tient 
à cœur, a confié Alaba.Au cours 
de ces 13 années, j’ai pu vivre 
des moments incroyablement 
beaux, pour lesquels je suis très 
reconnaissant. Les 13 années 
ne se résument pas en mots. Ce 
fut une période merveilleuse et 
intense. »
L’histoire entre Alaba et le 
Bayern est toutefois ternie par 
les négociations des derniers 
mois pour sa prolongation de 
contrat. A l’automne dernier, les 
dirigeants bavarois avaient mis 
le feu aux poudres en annonçant 
qu’ils mettaient un terme aux 
discussions avec le joueur et son 
agent, à cause de prétentions 

salariales trop élevées. Alaba, 
pour calmer le jeu, assure pourtant 
que « tout le monde, vraiment 
tout le monde » souhaitait qu’il 
reste au Bayern. « Et je suis très, 
très reconnaissant au club pour 
cela, c’est pourquoi ce fut une 
décision très difficile. Je peux 
appeler le club une famille. »

Alaba n’a pas choisi son 
nouveau club

A 28 ans, Alaba a donc décidé de 
relever un nouveau défi, lui qui a 
tout gagné avec le Bayern. « J’ai 
pris la décision il y a quelques 
semaines et je l’ai communiquée 
aux responsables, explique-t-il. 
J’ai décidé de faire quelque chose 
de nouveau, de voir quelque 
chose de nouveau, un nouveau 
défi. Cela a pris du temps. Je n’ai 
pas cinq, six, sept ans devant 
moi et j’ai réfléchi à ce que je 
pourrais faire. » Plusieurs clubs 
sont à la lutte pour le récupérer, 
dont le PSG, le Barça et le Real 
Madrid, le grand favori. Mais 
tous se heurtent aux exigences 
financières du joueur. « Je n’ai 
pas encore décidé où j’allais aller 
», dit-il.
En attendant, le Bayern a déjà 
anticipé son départ en recrutant 
deux Français: Lucas Hernandez 
en 2019, et Dayot Upamecano 

pour l’été prochain. « Lucas est 
un joueur très important et qui 
a un grand potentiel, explique 
Alaba. Il peut jouer plusieurs 
postes et est également un joueur 

important en dehors du terrain. 
» Quant à Upamecano, il a tout 
pour réussir au Bayern selon 
Alaba. « Ce n’est un secret pour 
personne qu’il est un joueur 

avec beaucoup de talent et de 
potentiel. Il s’est beaucoup 
développé ces dernières années. 
» Mais le Français aura un vide 
important à combler…



Mercredi 17 Février 2021

15High-TechSeybouSe Times

Auto

L’avenir de Jaguar sera 100% électrique dès 2025

Facebook prépare une montre 
connectée

En Bref...

Le groupe Jaguar 
Land Rover vient de 
dévoiler un vaste plan 

visant la neutralité carbone. 
Il passera notamment par le 
développement d’une gamme 
totalement électrique sur la 
marque Jaguar et six modèles 
Land Rover électriques. 
L’hydrogène figure dans la 
stratégie à plus long terme.
Le constructeur britannique 

haut de gamme Jaguar Land 
Rover a annoncé que sa 
marque de luxe Jaguar allait 
devenir tout-électrique à 
partir de 2025, en dévoilant 
une nouvelle stratégie «verte» 
afin d’être neutre en carbone 
d’ici 2039. Le groupe, qui 
appartient à l’indien Tata 
Motors, indique dans un 
communiqué vouloir « se 
réimaginer », sous la houlette 

de son nouveau directeur 
général Thierry Bolloré.
Jaguar Land Rover promet 

d’investir 2,5 milliards de 
livres par an, en grande 
partie dans l’électrique, mais 
prévient que sa transformation 
va entraîner une réduction 
sensible de ses activités hors 
production au Royaume-

Uni. Il ne donne pas plus de 
détails sur les répercussions 
en termes d’emplois. Le 
constructeur précise toutefois 
ne pas vouloir fermer d›usine. 
Celle de Solihull (centre 
de l’Angleterre) abritera la 
plateforme 100% électrique 
de Jaguar.
Le premier Land Rover 

électrique en 2024
Si Jaguar va basculer en tout 

électrique, ce ne sera pas le 
cas pour Land Rover, même 
si cette dernière va lancer 
six modèles tout-électrique 
au cours des cinq prochaines 
années, le premier en 2024. 
L’objectif est que tous les 
modèles de Jaguar et Land 
Rover soient disponibles en 
100% électrique d’ici la fin 
de la décennie.
Au-delà, Jaguar Land 

Rover veut travailler sur 
le développement de 
l’hydrogène pour répondre à 
la future demande et entend 
par ailleurs collaborer avec 
le groupe Tata sur l’énergie 
propre et les logiciels 
informatiques. L’objectif 
est de pouvoir retrouver une 
marge opérationnelle à deux 

chiffres et une trésorerie nette 

positive d’ici 2025.

Le constructeur dévoile sa 

nouvelle stratégie alors qu›il 

a été durement frappé par la 

pandémie, comme l’ensemble 

du secteur. Il avait annoncé 

l’an dernier la suppression de 

1.100 emplois intérimaires 

au Royaume-Uni et avait dû 

se tourner vers des banques 

chinoises pour obtenir un 

prêt de 560 millions de livres, 
alors qu›il n’était pas éligible 

aux prêts des pouvoirs 
publics au Royaume-Uni. 

Avant la crise sanitaire, le 

groupe avait dévoilé en 2019 

un plan de restructuration qui 

prévoyait déjà de réduire les 

effectifs de 5.000 postes.

L’écosystème 
matériel de 
Facebook va 

s’agrandir dans les mois 
qui viennent. Après les 
casques VR, les cadres photo 
numériques, et en attendant 
les lunettes intelligentes, le 
réseau social travaille sur sa 
première montre connectée. 
Elle devrait sortir en 2022.
Après les cadres photo 

intelligents (Portal), puis les 
casques de réalité virtuelle 
(Oculus), Facebook va 
agrandir son département 
matériel avec le lancement de 
sa propre montre connectée. 
Selon The Information, elle 
fonctionnera sous Android, et 
il faut sans doute comprendre 
qu’elle utilisera Wear OS, 
le système d’exploitation 
de Google pour les montres 
intelligentes.
À moins que Facebook 

ne développe son propre 
système d’exploitation, basé 
sur Android, et que l›on 
pourrait donc retrouver dans 
cette montre, mais aussi dans 
Portal et Oculus. Depuis plus 
d’un an, il se murmure que 
le réseau social développe 

son propre système 
d’exploitation. Nom de code 
: Eye OS.

D’abord les lunettes, puis 
la montre

Sur un marché déjà saturé où 
Apple règne en maître avec 
son Apple Watch, Facebook 
viserait une sortie pour 
2022 et, pour se différencier 
de la concurrence, Mark 
Zuckerberg miserait 
essentiellement sur la 
messagerie et la santé. Il ne 
faudrait pas s›attendre à une 
montre conçue pour le sport, 
mais plutôt à un compagnon 
du quotidien pour ses 
exercices de fitness et surtout 
pour rester en contact avec 
ses amis et ses contacts, 
via Messenger. Puisque 
Instagram et WhatsApp 

appartiennent aussi à 
Facebook, il faut s’attendre 
à ce que la montre soit 
optimisée pour ces réseaux 
sociaux.
Avant l’arrivée de cette 

montre, on devrait voir 
débarquer les premières 
lunettes intelligentes de 
Facebook. Pour la partie 
design et optique, l’entreprise 
s›est associée à Ray-Ban, et 
cette monture est déjà testée 
en interne. Elle sera équipée 
de puces Bluetooth, Wi-Fi 
et GPS, d’un capteur photo-
vidéo et d›une batterie. On 
imagine qu’il sera alors 
possible de lier les lunettes et 
la future montre connectée. 
Ce qui permettrait à Facebook 
de prendre de l’avance sur 
toute la concurrence.

L’arrivée de Joe 
Biden à la 
présidence des 

États-Unis était synonyme 
d’espoir et de renouveau pour 
Huawei et laissait présager 
un allégement des restrictions 
commerciales imposées aux 
entreprises américaines qui 
souhaitaient travailler avec 
l’entreprise chinoise. Mais 
la nouvelle secrétaire au 
commerce de l’administration 
Biden – désignée, mais pas 
encore validée pour ce poste 
–, Gina Raimondo a indiqué 
qu’elle ne voyait « aucune 
raison » de retirer Huawei de 
la liste noire des États-Unis, 
soulignant que le groupe 
chinois représentait encore 
aujourd’hui un risque pour la 
sécurité nationale.
Un nouveau coup dur pour 

le groupe chinois, et pour 

les entreprises américaines 
qui ne pourront toujours pas 
commercialiser aisément 
avec Huawei. Les restrictions 
américaines sont valables 
pour Huawei, pour le 
fondeur SMIC et pour le 
fournisseur de système de 
vidéosurveillance Hikvision.

La Chine répond
Cette décision ne plaît 

évidemment pas à la Chine 
qui dénonce depuis près 
de deux ans les restrictions 
commerciales infligées à des 
entreprises chinoises.
« Nous vous exhortons à 

mettre fin à cette oppression 
gratuite contre les entreprises 
chinoises », a déclaré le porte-
parole du ministère chinois 
des Affaires étrangères Wang 
Wenbin lors d’un point de 
presse régulier jeudi à Pékin, 
rapporte Bloomberg.
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Bras endoloris, chauds, 
ou fatigue générale sont 
des effets secondaires 

communs de la vaccination. 
S’ils sont désagréables, ils sont 
aussi le signe que le vaccin 
remplit pleinement son rôle.
Depuis le début de la campagne 
vaccinale, plus de 2 millions de 
personnes ont reçu au moins une 
dose de l’un des trois vaccins 
autorisés : les deux vaccins à 
ARNm de Pfizer et Moderna, 
et le vaccin basé sur un vecteur 
viral d’AstraZeneca. Les effets 
secondaires provoqués par 
ces vaccins sont étroitement 
surveillés par l’ANSM qui 
publie régulièrement un rapport 
détaillant les effets secondaires 
apparus à la suite des injections.
Bien qu’ils inquiètent la 
population, ces effets secondaires, 
quand ils sont légers, brefs et 
sans conséquences pour la santé, 
sont plutôt bon signe. En effet, 
ils témoignent de l’activation du 
système immunitaire, or c’est 
précisément le but d’un vaccin : 
stimuler le système immunitaire 
avec un pathogène affaibli pour 
créer des défenses prêtes à attaquer 
en cas d’une nouvelle rencontre, 
sans provoquer de maladie grave.  
Pour vous tenir au courant des 

dernières actualités scientifiques, 
abonnez-vous à Fil de Science sur 
vos plateformes audio favorites.

Le chahut immunitaire
Que se passe-t-il quand 
l’organisme est infecté par un 
pathogène ? Il se défend ! C’est 
le rôle du système immunitaire. 
Quand il détecte l’intrusion d’un 
pathogène dans l’organisme, il 
réagit par l’intermédiaire d’une 
multitude de réactions pour 
éradiquer la menace. Prenons 
l’exemple du SARS-CoV-2. Le 
SARS-CoV-2 est un virus, c’est-
à-dire un parasite intracellulaire 
strict. Il a besoin d’être à l’intérieur 
d’une cellule et d’en détourner 
le métabolisme pour survivre.

Vaccins : leurs effets sur 
notre système immunitaire
Fin stratège, le système 
immunitaire engage des soldats 
spécifiques à cette menace : des 
anticorps qui empêcheront le 
virus d’entrer dans une cellule, 
et des lymphocytes cytotoxiques, 
dont la spécialité est de tuer les 
cellules infectées. Si le virus 
n’entre pas dans une cellule, 
il ne peut pas se répliquer. 
Si la cellule dans laquelle il 
se trouve est détruite, il ne 
pourra pas en infecter d’autres.
Tout ce chahut immunitaire -- 
qui implique beaucoup d’autres 
éléments que ceux cités ici mais 
restons simples -- peut être résumé 

en un terme : l’inflammation. 
C’est une réaction plutôt 
intense, à tel point qu’on en 
ressent parfois les conséquences.
 
Des effets secondaires normaux 

et d’autres à surveiller
Les symptômes les plus courants 
d’une inflammation locale sont 
des rougeurs, une sensation de 
chaleur et des douleurs pulsantes 
qui irradient la zone. Ils peuvent 
être accompagnés de symptômes 
systémiques comme la fièvre, la 
fatigue ou des maux de tête. Ces 
derniers sont les effets secondaires 
le plus fréquemment rapportés à 
la suite de la vaccination contre 
la Covid-19. Heureusement, ils 
disparaissent en quelques heures 
ou quelques jours. Ils ne sont pas 
inquiétants outre mesure et sont 
justement le témoin de la bonne 
réaction du système immunitaire 
chez une personne en bonne 
santé et sans antécédents.
Selon la nature du vaccin, les 
effets secondaires peuvent être 
plus ou moins intenses. Le vaccin 
d’AstraZeneca est constitué d’un 
vecteur viral, un adénovirus, 
incapable de se répliquer, qui 
porte la protéine S du SARS-
CoV-2. Par nature, ces vaccins 
sont plus immunogènes que les 

vaccins à ARNm. L’ANSM a 
recensé beaucoup de syndromes 
grippaux liés à l’injection du 
vaccin d’AstraZeneca. Bien que 
ces types de symptômes post-
vaccinaux soient connus, ils 
sont beaucoup plus handicapants 
qu’un simple bras endolori. 
Environ 10.000 personnes ont 
reçu le vaccin d’AstraZeneca, 
essentiellement issues du monde 
hospitalier, et 149 cas de syndrome 
grippaux ont été signalés.
En revanche, des symptômes 
plus sévères ou inattendus et 
persistants ne sont pas normaux 
; ils doivent faire l’objet d’une 
prise en charge médicale. Ils 
sont par ailleurs signalés à 
l’ANSM qui les compile et 
analyse leur fréquence, leur 
gravité ou encore la population 
touchée. Par exemple, à la suite 
de l’injection du vaccin de Pfizer, 
de nombreuses personnes ont 
eu de l’hypertension artérielle, 
un symptôme plus grave qu’une 
simple inflammation, mais dont 
l’évolution a été positive dans la 
plupart des cas. L’ANSM indique 
dans son dernier rapport que cet 
effet indésirable doit être signalé 
et surveillé mais ne remet pas 
en cause la campagne vaccinale.

Pourquoi avoir quelques effets secondaires après 
un vaccin est-il bon signe ?

Facilite la digestion
La noix de coco contient 
des acides gras bons pour 
le système digestif. On 
retrouve notamment deux 
nutriments bénéfiques à 
cela : les triglycérides et 
l’acide laurique qui assurent 
la digestion et favorisent 
le bon fonctionnement 
du système intestinal.

Diminue l’appétit
On retrouve dans la noix de 
coco une importante quantité 
de fibres alimentaires qui sont 
bénéfiques pour calmer la 
sensation de faim. 100 grammes 
de chair de noix de coco 
représentent 35% de l’apport 
quotidien recommandé.
Aide à guérir les gueules de 

bois
Maux de tête, nausées, 
déshydratation… la gueule 
de bois ne nous épargne pas 
les lendemains de soirée. 

Pour réhydrater son corps 
optez pour l’eau de coco ! 
Elle va aider votre corps à se 
remettre des excès de la veille 
en faisant notamment monter 
votre taux de potassium. Un 
bienfait nécessaire quand votre 
organisme est déshydraté.

Soulage après un effort 
physique

Exit les boissons énergisantes, 
pour les sportifs optez pour 
l’eau de coco ! Riche en sels 
minéraux, oligoéléments, 
vitamines et nutriments l’eau 
de coco va avoir plusieurs 
bienfaits suite à un effort 
physique. Elle va nous 
hydrater et va avoir des effets 
bénéfiques sur la fonction 
musculaire en diminuant 
notamment les risques 
de crampes musculaires.

Equilibre le taux de sucre 
dans le sang

La noix de coco est riche en 

fibres mais faible en glucides, 
ainsi elle aiderait à équilibrer 
le taux de sucre dans le 
sang. Elle pourrait même 
aider à prévenir le diabète. 
Mais attention à acheter de 
la noix de coco brute dans le 
commerce, pour éviter les 
produits avec du sucre ajouté.

Riche en fer, potassium et 
autres nutriments

Phosphore, potassium, 
magnésium, fer, fibre… les 
nutriments bénéfiques pour la 
santé, présents dans la noix 
de coco sont nombreux. Le 
phosphore est un bon allié 
pour les os, les dents et le 
cerveau. Les fibres sont 
parfaites pour apporter un 
coup de boost au cours de la 
journée. Et enfin le fer permet 
de protéger l’organisme 
contre les virus et maladies

Un bon allié cuisine
Contrairement aux autres 

huiles végétales, la noix de 
coco contient des acides 
gras bons pour la santé. Elle 
pourrait même protéger des 
maladies cardiovasculaires. Et 
selon certaines études l’huile 
de coco pourrait aider à perdre 
du poids et de la graisse ! 
Quoi demander de mieux ?

Apporte une hydratation 
parfaite pour tout notre 

corps
La noix 
de 

coco a aussi une place dans 
notre salle de bain puisque 
ses vertus pour l’hydration 
du corps comme des cheveux 
sont presque inégalables. Pour 
rappel, la noix de coco a des 
propriétés antibactériennes 
et nourrit en profondeur la 
peau comme les cheveux. Et 
petit plus, c’est aussi un très 

bon moyen pour se 
démaquiller 

le soir.

Noix de coco :
8 bienfaits pour notre corps
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Épilation du visage :

 7 astuces pour réduire la douleur

Des idées pour être sublime en toute circonstance 

L’épilation des 
jambes ou des ais-
selles est déjà une 

étape douloureuse pour vous, 
alors que dire du visage, 
zone sensible par excellence 
! Tous nos conseils pour atté-
nuer les désagréments.

1/ Les glaçons

Le froid est connu pour ses 
vertus anesthésiantes, alors 
avant de commencer l’épi-
lation, on passe un glaçon 
sur la zone à traiter afin de la 
désensibiliser. Vous pouvez 
aussi mettre plusieurs gla-
çons dans un gant de toilette 
pour plus de commodité. 
Cette méthode est cependant 
déconseillée pour les épila-
tions à la cire chaude car, la 
différence de température 
entre les deux produits peut 
créer des brûlures.

2/ On choisit son moment

Le conseil peut paraître pri-
maire et pourtant, il est pri-
mordial. Effectivement, on 
évite toute session d’épila-
tion pendant les règles, c’est 
à cette période que notre 
corps est le plus sensible à la 
douleur. Le faire en dehors 
des menstruations permet 
donc de diminuer la sensa-
tion d’inconfort.

3/ Le talc

Pour le visage, on applique 
du talc à l’aide d’un coton sur 
la zone à épiler, ce qui aura 
pour effet d’agripper le poil 
plus facilement et limitera la 
douleur. Cette technique per-
met aussi de minimiser les 
rougeurs et la sensation de 
tiraillement de la peau tout 
en limitant l’apparition de 
boutons lors des épilations à 
la cire.

4/ Pas de Café

On s’excuse d’avance pour 
toutes les accro à la caféine 
mais, malheureusement, les 
jours d’épilation on favorise 
les boissons décaféinées. Les 
stimulants présents dans le 
café augmentent notre sen-
sibilité. Conséquences ? Nos 
poils vont s’agripper davan-
tage à leurs follicules déshy-
dratés. Le sang est aussi plus 
fluide, le réseau de vaisseaux 
sanguins présents à la racine 
du poil est davantage irrigué 

ce qui rend la douleur plus 
perceptible lorsque ce der-
nier est arraché. Alors on dit 
oui à l’eau, tout simplement.

5/ La crème anesthésiante

À sensibilité extrême, re-
mède extrême. Si pour vous 
une séance d’épilation est un 
vrai moment de torture alors 
le recours à une crème anes-
thésiante s’impose. Certaines 
crèmes sont disponibles sans 
ordonnance, mais il est pré-

férable de demander l’avis 
d’un spécialiste.

6/ Pression sur la peau

Ce geste est le b.a.-ba de 
toutes les écoles de beauté 
et pour cause, il est simple 
mais efficace. Au niveau du 
visage, qu’il s’agisse d’une 
épilation à la cire, à la pince 
à épiler ou au fil, dès que le 
poil est enlevé appuyer suf-
fisamment fort sur la zone en 
question. La pression exercée 
permet d’apaiser la peau.

7/ La pomme de terre

C’est un remède de grand-
mère qui a fait ses preuves 
: la pomme de terre. On 
coupe la fécule en deux et on 
applique sur la zone traité. 
Constituée à 75% d’eau et 
20% d’amidon, la pomme de 
terre offre un réel cataplasme 
naturel qui apaise immédia-
tement l’inflammation.

Pas besoin de changer  
sa manière de se ma-
quiller pour faire sen-

sation le temps d’une soirée : 
il suffit d’un détail bien pen-
sé pour sublimer son teint, sa 
bouche ou ses yeux !

Une bouche rouge

 pulpeuse

Commencez par gommer 
délicatement vos lèvres 
pour les débarrasser des pe-
tites peaux, et appliquez un 
baume nourrissant pour bien 
lisser la surface. Redessinez 
ensuite leur contour à l›aide 
d›un crayon de la même cou-
leur que votre rouge. Hachu-
rez l’intérieur de la bouche 
avant d’appliquer le rouge au 
pinceau, de l’extérieur vers 
l’intérieur. La touche finale : 
une pointe de gloss au milieu 
de la lèvre inférieure pour 
un effet pulpeux encore plus 
glamour.

Un fard doré ou argenté 
subtil

Seul mot d’ordre quand on 
opte pour l’une de ces cou-
leurs fortes : ne pas les uti-
liser de façon monochrome. 
La bonne technique ? Miser 

sur un fard pailleté d’or ou 
d’argent, à appliquer sur une 
ombre classique pour atti-
rer la lumière, ou souligner 
la racine des cils supérieurs 
d›un trait de liner métallique. 
Autres options : saupoudrer 
le bout de ses cils de pail-
lettes ou déposer un pois de 
couleur au coin interne de 
l›œil pour donner de l’éclat 
au regard.

Paillettes éthiques

Aujourd’hui, on peut bril-
ler sans polluer grâce aux 
marques biodégradables (Si 
Si la Paillette, Glitty Paris, 
Eco Glitter Fun...). Elles fa-
briquent leurs produits dans 
une fibre de cellulose qui se 
dissout naturellement. Autre 

solution pour préserver les 
océans des microplastiques: 
le mica, qui donne un ef-
fet scintillant aux produits 
cosmétiques. On le choisit 
synthétique mais éthique, 
comme chez Lush.

Un eyeliner chic

L’exercice a l’air périlleux 
mais son rendu s’avère tel-
lement élégant qu’il vaut la 
peine d’un peu d’entraîne-
ment ! Les débutantes pré-
fèreront une version feutre 
ou crayon, plus simple pour 
étirer le trait. Côté technique, 
n’hésitez pas à dessiner votre 
ligne en pointillés serrés, 
d’abord du coin interne de 
l›œil vers l’intérieur, puis du 
milieu de la paupière vers 

l’extérieur. Il suffit alors de 
remplir la ligne pour obtenir 
un dessin impeccable !

Un smoky réussi en un 
tour de main

Commencez par unifier le 
contour de l’œil à l’aide d’un 
correcteur. Ombrez ensuite la 
paupière mobile avec un fard 
mat couleur chair puis un fard 
gris anthracite en accentuant 
sur la paupière supérieure et 
le coin externe de l’œil. Es-
tompez jusqu’à ce qu’un halo 
fumé remplace le fard puis 
appliquez une ombre paille-
tée et fondez-la à nouveau de 
façon à ce qu’aucune démar-
cation ne soit plus visible. Le 
tour est joué !

Une manucure pleine 
d’éclat

Pour une manucure chic, po-
sez votre laque sur des ongles 
courts, bien manucurés et 
limés en carré-arrondi et pré-
voyez un peu de temps car 
les vernis métallisés mettent 
plus longtemps à sécher. Si 
vous choisissez un vernis à 
paillettes, la base reste obli-
gatoire, d’autant plus que les 
sequins sont difficiles à reti-

rer, même avec un bon dis-
solvant.

Inratables : les faux cils 
magnétiques

- Appliquez deux couches 
d’eye-liner magnétique.

- Positionnez la frange de 
faux-cils sur le trait et ap-
puyez légèrement pour la 
faire adhérer.

- Mal placés ? Retirez déli-
catement la frange, nettoyez 
les résidus d’eye-liner et ap-
pliquez une nouvelle couche 
de produit.

Des sourcils impeccables

Pas le temps de les confier à 
un pro ? Pour les mettre en 
beauté le temps d’une soi-
rée, brossez-le vers le haut 
et comblez les trous à l’aide 
d’un crayon ton sur ton en 
traçant de micros hachures en 
diagonale. Peignez de la base 
à la queue du sourcil pour es-
tomper le crayon et le fondre 
dans les poils. Fixez la ligne 
à l’aide d’un gel transparent : 
le sourcil est net, dessiné, et 
le regard gagne en intensité !
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L’étudiant 
Abderrahmane 
Dhabaoui de 

l’université Abou Bakr 
Belkaid de Tlemcen a 
remporté le premier prix 
de la cinquième édition du 
Concours national de poésie 
organisé par l’université 
Mohamed Lamine Debaghine 
(Sétif 2).
Le responsable de 
l’organisation de cet 
événement littéraire, 
Azzeddine Rebika, a affirmé 
lundi à l’APS que le poème 
«Rissala faouka El Ma» de 
Abderrahmane Dhabaoui a 
remporté la première place 
du concours national de 
poésie, organisé cette année 
par l’université Mohamed 
Lamine Debaghine (Sétif 2) 
avec la participation de 59 

établissements universitaires 

du pays.

La deuxième place du 

concours, organisé à distance 

en raison de la pandémie 

de Covid-19, est revenue à 

l’étudiant Brahim Belloul de 
l’université Hama Lakhdar 
d’El Oued pour son œuvre 
poétique «Haba inani 
zaitouna ayouha El watan», 
tandis que la troisième 
place a été décrochée par 
l’étudiant Hamza El Alloui de 
l’Université Chadli Bendjedid 
d’El Tarf.
De son côté, le président du 
jury, le poète Abdelmalek 
Boumendjel a fait savoir que 
la cinquième édition de ce 
concours a suscité un grand 
intérêt auprès des étudiants de 
diverses filières, notamment 
médicale, scientifique et 
technique, ajoutant que la 
participation ne s’est pas 
limitée aux étudiants de lettres 
et sciences humaines.
Il a relevé dans ce sens 
que la participation des 59 

établissements universitaires 
s’est soldée par un nombre 
total de 125 œuvres en 
compétition.
Les étudiants ont ainsi décliné 
des œuvres poétiques louant la 
mère patrie, des personnages 
historiques et des épopées 
héroïques, d’autant plus que le 
comité d’organisation a défini 
la thématique du concours 
sous le slogan «wataniet».
A noter que le jury a 
préalablement procédé à 
une sélection des œuvres 
qui méritaient de concourir 
avant de retenir 10 œuvres en 
lice pour les trois premières 
places.
Les trois lauréats de cette 
édition seront honorés le 18 
février, à l’occasion de la 
journée nationale du chahid

L’établissement Arts et 
Culture de la wilaya 
d’Alger annonce 

la reprise de ses activités à 
la faveur d’un programme 
en lien avec l’histoire de la 
guerre de libération nationale, 
à l’occasion de la Journée 
nationale du Chahid célébrée 
le 18 février de chaque année, 
indiquent les organisateurs 
dans un communiqué.
Des activités dédiées aux 
célébrations de la Journée 
nationale du Chahid sont 
prévues à Alger, jusqu’au 26 
février, dans tous les espaces 
rattachés à l’établissement 
organisateur, avec pour but 
de «consolider le lien entre 
les générations» en rappelant 

aux jeunes, à travers plusieurs 
expositions sur différents 
supports, «les atrocités 
commises par l’occupant 
français à l’égard du peuple 
algérien» et les «sacrifices 
consentis par les martyrs de la 
Révolution».
Ainsi, tous les jours de 9h00 
à 17h00, les bibliothèques 
de Mahalma et Souidania, la 
bibliothèque multimédias des 
Eucalyptus ainsi que l’espace 
des activités culturelles 
«Rachid-Kouache» de 
Bab El Oued, abriteront 
plusieurs expositions de, 
livres sur l’histoire de la 
révolution algérienne, de 
photos retraçant les plus 
grandes stations de la lutte 

armée contre le colonialisme 
français, de portraits de 
martyrs et de textes et 
chansons patriotiques.
Les espaces d’activités 
culturelles «Agha» et «Bachir-
Mentouri» accueilleront à 
leur tour, des exposés sur la 
Journée nationale du Chahid, 
à travers des documents 
d’archives, des coupures 
de presse, des photos, la 
déclaration du 1er novembre 
et une conférence traitant de 
la même thématique, animée 
par Said El Hachemi.
A la bibliothèque multimédias 
de Draria, les célébrations de 
la Journée nationale du Chahid 
seront également marquées 
par plusieurs expositions de 

livres anciens et de photos 
sur la lutte armée pour 
l’indépendance nationale, 
ainsi que la projection d’un 
documentaire sur la guerre 

de libération pour clore cet 
événement commémoratif 
avec une série d’hommages 
qui seront rendus aux familles 
des martyrs.

À New York aux Etats-
Unis, des centaines 
d’admirateurs ont 

rendu hommage à l’actrice 
Cicely Tyson.
Lundi, une foule 
intergénérationnelle s’est 
pressée à la célèbre église 
baptiste abyssinienne de 
Harlem, quartier d’origine de 
la pionnière.
La mort de l’actrice américaine 
décédée le 28 janvier a suscité 
une vague d’émotions sur 

les réseaux sociaux, de la 
part de célébrités. Egalement 
bouleversés, ses fans ont 
traversé les Etats-Unis pour 
pouvoir lui rendre un dernier 
hommage dans le respect des 
règles sanitaires :
«J’ai fait tout ce chemin 
depuis Los Angeles, en 
Californie, juste pour être 
ici pour ce moment. Et mon 
pote d’Atlanta est venu aussi, 
donc c’est tout simplement 
remarquable. Grande actrice, 

j’adore tous ses films. Il fallait 
que je sois là aujourd’hui.»
Cicely Tyson avait 96 ans, 
elle a été la première femme 

noire à avoir un rôle récurrent 
dans une série télévisée 
dramatique, le drame de 1963 
«East Side, West Side».
Sa performance en tant que 
femme de métayer dans le 
film «Sounder» de 1972 a 
confirmé sa célébrité et lui 
a valu u ne nomination aux 
Oscars.
Elle a ensuite remporté deux 
Emmy Awards pour son rôle 
d’ancienne esclave de 110 ans 
dans la série télévisée de 1974 

«The Autobiography of Miss 

Jane Pittman» et un autre 

Emmy 20 ans plus tard pour 

«Oldest Living Confederate 

Widow Tells All».

À 88 ans, Tyson a remporté 

un Tony Award pour la reprise 

de «The Trip to Bountiful» de 

Horton Foote en 2013.

Le président Barack Obama 

lui a remis la Médaille de la 

liberté en 2016.

Concours national de poésie : 

1er prix à Abderrahmane Dhabaoui de Tlemcen

Etablissement Arts et Culture: 

Diverses activités pour célébrer la Journée nationale du Chahid

Harlem rend hommage à sa star locale, Cicely Tyson



Mercredi 17 Février 2021

19CultureSeybouSe Times

Le dessinateur angolais 
Sergio Piçarra a 
reçu le prix franco-

allemand pour les Droits de 
l’Homme et l’État de droit 
pour son engagement dans 
la promotion de la liberté 
d’expression.
«Le prix franco-allemand 
est décerné chaque année 
à des personnalités qui ont 
apporté une contribution 
exceptionnelle à la protection 
et à la promotion des droits 
de l’Homme dans le cadre de 
l’État de droit dans leur pays 
et sur le plan international. 
Plus de 70 candidatures ont 
été reçues par les ministères 
français et allemand des 
Affaires étrangères et 15 

lauréats ont été distingués. 
C’est la première fois qu’une 
personnalité angolaise 
reçoit ce prix», déclare 
l’ambassadeur de France 

en Angola, France Daniel 
Vosgien.
C’est dans ce son petit bureau 
que Sergio Piçarra donne 
forme à ses caricatures après 

avoir consulté ce qui fait la 
Une des journaux nationaux 
et internationaux.»Pour moi, 
c’est une façon d’exprimer 
ma vision critique de ce qui 
se passe dans la société, 
en politique, mais surtout 
en politique parce que ce 
type de caricature est la 
caricature éditoriale qui est 
exactement dédiée à l’analyse 
humoristique et satirique 
des événements politiques», 
avance le dessinateur.
Sergio Piçarra a commencé 
sa carrière de caricaturiste 
en 1990, en donnant vie 
au célèbre personnage de 
«Mankiko, l’imbattable», 
un individu paresseux et 
menteur, dans une critique 

des divers contextes 
politiques et sociaux de la 
réalité angolaise. «Je pense 
que ce qu’il a réussi à faire, 
c’est d’inventer ce type, cette 
personnalité de Mankiko. Les 
étrangers peuvent apprendre 
beaucoup de choses sur la 
mentalité des Angolais d’une 
manière amusante», affirme 
pour sa part l’ambassadeur 
allemand Dirk Lolke.
Outre Mankiko, Sergio 
Piçarra a donné vie à un autre 
personnage, Esperança, une 
jeune fille avec son frère sur 
le dos, dans le but d’attirer 
l’attention de la société sur 
une autre réalité très courante 
en Angola.

Jusqu’au 27 février, 
l’artiste expose 
sa nouvelle série 

photographique, « Gudi 
Dakar », à la galerie Art-Z, 
dans le XIe arrondissement de 
Paris.
Mabeye Deme n’aurait 
pas pu réaliser cette série 
photographique aujourd’hui 
: Dakar est sous couvre-feu 
pour cause de seconde vague 
de coronavirus, qui met à rude 
épreuve le système sanitaire 
du pays.
Pour capter l’ambiance de 
« Gudi Dakar » (« Dakar la 
nuit»), l’artiste, accompagné 
de son assistant Kader Ndong, 
a flâné dans les rues de la 
capitale sénégalaise entre 20 
heures et minuit de 2015 à 
2019 : « Je recherchais des 
clairs-obscurs, en décalage 
avec les scènes surexposées 
de la ville. Ici, tout est atténué 
et mis en valeur par la lumière 
à la fois étouffée et contrastée 
de la nuit. »
Au petit bonheur la chance, 
ses pas le conduisent ici 
devant une boutique où un 
homme répare une télévision, 
là face à une boulangerie qui 
prépare le pain du lendemain, 
ailleurs près d’un atelier de 

couture quasi déserté. Vision 
presque mystérieuse, voire 
mélancolique, de la douceur 
nocturne que le regardeur 
réussit à immortaliser. 
Suggestion pudique de gestes 
familiers et d’habitudes 
citadines.
Le cinéma, le photographe en 
est justement proche. Né en 
1979 à Tokyo – où son père 
travaillait pour les services 
diplomatiques sénégalais –, 
le jeune homme découvre 
quelques années plus tard le 
cinéma de Yasujiro Ozu. Un 
choc, une admiration, qui 
donnent aujourd’hui quelques 
éléments sur la nature de son 
travail : « Je désire interroger 
le rapport espace-temps 
que crée la photographie. 
Et le faire à Dakar, avec 
qui j’entretiens une relation 
intime, instantanée. »
Le photographe et son 
assistant commencent 
toujours par discuter avec 
les commerçants, les clients : 
Kader Ndong parle en wolof, 
Mabeye Deme généralement 
en français, car il n’a vécu 
que quelques années au 
Sénégal, beaucoup plus à 
Paris. Parfois, ils achètent du 
sow, du lait caillé à la semoule 

de mil (c’est très bon), ou 
simplement du pain frais pour 
nouer le dialogue.

La magie de l’instant 
photographique

Quelques refus, des 
autorisations, puis la magie 
de l’instant photographique 
peut opérer. Les images 
de l’Américain Saul Leiter 
l’ont inspiré : « Je cherche 
des scènes quotidiennes, 
modestes, rassurantes dans 
la nuit, parfois légèrement 
opacifiées par un rideau. » 
Sans oublier le travail de la 
couleur.
« J’ai débuté cette série dans 
les rues très peu éclairées de 
Golf Sud [banlieue nord-est 
de Dakar]. Le moment qui 
m’intéresse est le moment 
où la nuit est tombée et les 
boutiques encore éclairées. La 
lumière des vitrines, entourées 
du noir de la pénombre des 
rues sans éclairage public 
sont pour moi comme des 
écrans de cinéma », explique 
l’artiste.
Au cours de ses études 
cinématographiques à 
l’université Sorbonne 
Nouvelle-Paris-III, il 
rencontre le scénariste et 
réalisateur franco-sénégalais 

Alain Gomis. Il commence 
alors à travailler comme 
photographe de plateau 
lors du tournage du film 
Aujourd’hui, en 2011, à 
Dakar. Ce drame obtiendra 
l’Etalon d’or en 2013, la plus 
haute récompense du Fespaco, 
le Festival panafricain de 
cinéma de Ouagadougou.

«Fusion subtile de deux 
mondes »

Olivier Sultan, fondateur et 
directeur de la galerie Art-Z 
qui expose le photographe, 
précise que « la série “Gudi 
Dakar” joue bien sûr avec 
la nuit, le hors-champ et 
l’éclairage subtil des petites 
échoppes. Mais, surtout, on 
a l’impression d’être sur le 

seuil d’univers autonomes, de 
petites scènes de théâtre, de 
vies nocturnes mystérieuses 
entourées de l’immensité de 
la nuit. C’est un travail quasi 
métaphysique ».
Pour le galeriste, le travail de 
Mabeye Deme reflète la quête 
d’identité actuelle des artistes 
africains : « Ils connaissent 
parfaitement les deux mondes, 
l’Afrique et l’Occident, 
passent avec facilité de l’un à 
l’autre. Et finissent par opérer 
une fusion subtile qui fait écho 
à leur identité contemporaine. 
Sans oublier qu’ils maîtrisent 
parfaitement les outils et 
techniques modernes les plus 
en pointe. »

Le caricaturiste angolais Sergio Piçarra,
 prix de la liberté d’expression

Sénégal : 

à Dakar, les flâneries nocturnes et poétiques 
du photographe Mabeye Deme
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Grille de mots fléchés N° 2935   

 Solution de la grille précédente
1.s.s.p.r.a.g
2.calamiteux.ar
3.polichinelle
4.banal.ene.abc
5.gi.areu

6.amer.d.l
7.a.e.zone
8.yen.noe
9.sac.c.o.pst
10.attachante.ah

11.raleur.ancra

12.file.ttc.doit

13.aere.suturee
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2935
Comment

jouer ?

solution      2934

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- ajourees

- corrompu

- tue - cour 

- ie - pour

- osseuses

- n - ai - sse

- nargue - r

- aisne - st

- re - olga

- i - sierra

- ader - uri

- tep - reel

Verticalement:

- actionnairiat

- joues - aie - de

- ore - sars - sep

- ur - peignoir

- rocou - uele - r

- emousse - grue

- epures - sarre

- sur - sert - ail

 grille de mots croisés
n°2935

Avant l’invention des 
mannequins d’essai 
de choc, les tests ont 
été effectués avec des 
cadavres !

Avant l’apparition 
de la biomécanique 
et la création des 
dispositifs anthro-
pomorphes d’essai, 
les scientifiques ont 
utilisé des cadavres 
pour analyser le 
comportement du 
corps humain lors 
d’un accident auto-
mobile.
Bien que les tests 
de collision sur les 
cadavres aient épar-
gné la vie de milliers 
de personnes et aient 
permis la concep-
tion de voitures plus 
sûres, l’utilisation de 
cadavres a engendré 
le mécontentement de 
plusieurs personnes 
qui ont considéré 
ces tests contraires à 
l’éthique.
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Top chef
08h30 Kid Lucky 

08h40 Kid & toi 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Le chalet de notre amour 

15h45 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Top Chef 

23h20 Top chef : les grands duels 

m6

Doc

france 5
09h15 Embarquement immédiat 
09h50 Roumanie 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 A l’école des chimpanzés 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Serengeti 
15h35 Barro Colorado, l’île mystérieuse 
16h30 Nus et culottés 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Parlons passion 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 La p’tite librairie 
22h30 C ce soir, le débat 
23h30 C dans l’air 

11h29 Boîte noire 

11h42 Le Plus 

11h45 La boîte à questions 

11h54 L’info du vrai, le docu news 

12h27 L’info du vrai, le mag 

12h58 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h40 Epic : la bataille du royaume secret 

15h20 Kem’s 

15h51 Men in Black : International 

17h43 L’hebd’Hollywood 

17h58 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h49 Avant-match Ligue 1 

21h02 Marseille / Nice 

22h59 Late Football Club 

canal +

La faute à Rousseau

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Et si c’était lui ? 

15h45 Et si c’était lui ? 

17h20 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h45 Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Doc 

22h05 Doc 

23h05 New York Unité Spéciale 

23h55 New York Unité Spéciale 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h45 Météo 2 
13h50 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 La faute à Rousseau 
21h59 La faute à Rousseau 
22h55 6 à la maison 

14h05 Un cas pour deux 
15h05 Un cas pour deux 
15h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Des racines et des ailes 
23h10 Météo 
23h15 Réseau d’enquêtes 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Cette semaine, les quatre brigades de trois cuisiniers 
et le candidat solitaire commencent par s’opposer 
autour du «jardin de légumes», fameuse salade 

végétale inventée par Kei Kobayashi, un chef trois étoiles, 
installé à Paris et d’origine japonaise. Les concurrents se rendent 
ensuite à Laguiole, dans l’établissement de Michel Bras, le créateur du 
biscuit au cœur coulant. Là, ils doivent réaliser une version totalement 
inédite du coulant, en salé ou en sucré. Enfin, pour l’épreuve de la der-
nière chance, les cuisiniers non qualifiés sont invités à travailler le filet de 
bœuf.

Après dix ans de vacations à la fac, Benjamin Rous-
seau, 46 ans, accepte à nouveau d’enseigner la 
philosophie au lycée La Fontaine. Le premier 

jour de la rentrée scolaire, cet homme rebelle et un brin 
incontrôlable découvre que Théo, son fils de 17 ans en pleine 
recherche d’identité, figure parmi ses élèves. Arrivé en retard, Paul, 
mystérieux et beau garçon, intègre la classe. Lors d’un cours suivant, 
ce dernier révèle à ses camarades et à Benjamin Rousseau qu’il a été 
condamné à 280 heures de travaux d’intérêt général à la suite d’un 
accident de scooter.

Serena, actrice et sœur aînée d’Elisa, est hos-
pitalisée pour une importante anémie. De 
son côté, l’infirmière en chef Teresa prend 

en charge son ex-mari, Corrado, dont l’éruption cuta-

née dans l’abdomen pourrait être provoquée par une tumeur. 

Agnese, elle, est jalouse de voir Andrea et Giulia retrouver de 

bonnes relations. Pendant ce temps, Alba, qui attend Riccar-

do dehors, est triste de le voir partir avec Maria.
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Plus sérieux 
que la guerre 
des boutons 

: la guerre des 
baskets ! David 
Beckham compte 
produire un docu-
mentaire sur la 
guerre fratricide 
entre Adi Dass-
ler, fondateur d’ 
Adidas, et Rudi 
Dassler, fonda-
teur de Puma. Une guerre de 
quarante années qui n’aura 
jamais vu les deux frères se 
réconcilier.
D’après Deadline, le docu-
mentaire se penchera sur les 
athlètes engagés par chaque 
marque, leurs batailles judi-
ciaires et cette rivalité entre 
deux marques qui auront 
marqué définitivement de 
leur empreinte à la fois le 
monde du sport, mais aussi 
celui de la culture popu-
laire. Le film sera produit 
par Studio 99, l’entreprise 
de production fondée par 
David Beckham en 2019. Le 
projet sera réalisé par Philip 
Boatswain.

La 
renommée de 
l’entreprise des frères Dass-
ler, appelée à l’origine Ge-
brüder Dassler Schuhfabrik 
(« fabrique de chaussures 
des frères Dassler ») se fait 
lors des Jeux olympiques 
de 1928, où ils équipent de 
nombreux athlètes. Tous 
deux membres du parti nazi, 
ils équiperont alors la Wehr-
macht. Mais la brouille com-
mence entre les deux frères. 
Finalement, en 1948, Rudi 
Dassler quitte l’entreprise 
familiale pour fonder Puma, 
tandis que son frère re-
nomme l’entreprise Adidas.

Affichant près de 
160.000 km au 
compteur, ce bolide 

est pourtant en état presque 
neuf. Equipé d’un moteur 
de 3,6 litres, cette Porsche 
cabriolet de 1992 développe 
250 ch et 316 Nm. Mais ce 
qui fait son originalité est 
ailleurs : elle avait été com-
mandée par Diego Maradona 
lorsque ce dernier jouait au 
FC Séville. Le moins que l’on 
puisse dire, c’est qu’il s’était 
fait plaisir en optant pour la 
rare option « Turbo Look », 
la carrosserie large qui donne 

à la voiture un look ravageur.
Déjà en proie à des pro-
blèmes de drogue, le joueur 
s’était fait remarquer en étant 
contrôlé à plus de 180 km/h 
à son volant dans les rues de 
la ville andalouse. En 1993, il 
revend sa 911 à un collection-
neur de Majorque qui la gar-
dera une vingtaine d’années. 
Proposée à la vente en ligne 
entre les 03 et 10 mars pro-
chains, la Porsche «ex-Ma-
radonna» est estimée entre 
150.000 et 200.000 €.

Tom Holland l’assure, 
Tobey Maguire et 
Andrew Garfield ne 

renfileront pas le costume 
de l’homme-araignée dans 
Spider-Man 3. En effet, les 
fans de la franchise étaient 
persuadés que les anciens 
interprètes du super-héros 
feraient une apparition dans 
le film après avoir appris le 
retour d’Alfred Molina en 
Docteur Octopus. La mode 
étant au multivers au sein 
des franchises Marvel – Ben 
Affleck et Michael Keaton 
joueront tous les deux Bat-
man dans The Flash -, la 
rumeur pouvait paraître cré-
dible. Mais il n’en est rien.
«Non, non, ils n’apparaîtront 
pas dans ce film. A moins 
qu’ils ne m’aient caché 
l’information la plus impor-
tante, ce que je pense être un 
trop grand secret pour qu’ils 
me le cachent. Mais pour 
l’instant, non», a assuré Tom 
Holland à Esquire.
A moins que les studios aient 

une excellente raison de ca-
cher l’information à l’acteur.
Motus et bouche cousue
Si Sony et Marvel qui co-
produisent Spider-Man 3 
avaient l’intention de faire 
une surprise au public avec 
le retour de Tobey Maguire 
et Andrew Garfield, ils au-
raient tout intérêt à ne rien 
dire à Tom Holland. Eh oui, 
l’acteur a le plus grand mal 
à tenir sa langue concer-
nant les films dans lesquels 
ils jouent. Du coup, c’est à 

peine s’il sait où va le film 
qu’il est en train de tourner !
« Honnêtement, je n’ai au-
cune idée de ce dont parle 
ce film et j’en suis à huit 
semaines de tournage. Ils 
le font tout le temps. Dans 
Avengers : Endgame, la 
scène des funérailles de 
Robert Downey Jr., j’ai 
longtemps eu l’impression 
que c’était un mariage. Je 
suis sûr à 100 % qu’ils me 
trompent encore », a assuré 
Tom Holland.

Sean Diddy Combs at-
taque les nouveaux pa-
trons de son ancienne 

marque de vêtements Sean 
John pour avoir utilisé son 
image sans son autorisation. 
La holding Global Brands 
Group USA, qui possède la 
marque depuis 2016, ne se 
serait pas gênée pour pro-
mouvoir une récente collec-
tion à l’aide de fausses cita-
tions de l’artiste exprimant 
son approbation.

Or, Diddy affirme qu’il 
n’était même pas au cou-
rant de cette collection, fruit 
d’une collaboration entre 
Sean John et Missguided. 
D’ailleurs, la marque bri-
tannique de vêtements fémi-
nins n’est pas étrangère à ce 
genre de pratique puisqu’elle 
avait dédommagé Kim Kar-
dashian à hauteur de 2,7 mil-
lions de dollars en 2019 pour 
des faits similaires.
Récidive

« M. Combs n’a jamais ap-
prouvé cette collection de 
GBG, qui porte le nom de 
Sean John x Missguided. M. 
Combs n’a pas donné aux 
accusés le droit d’utiliser 
son nom, son image ou sa 
personne en lien avec la col-
lection de GBG, et il n’a pas 
non plus donné son accord 
pour faire des déclarations 
publiques, ou des appari-
tions en soutien à cette col-
lection », affirme la plainte 
obtenue par All HipHop. Au 
total, la défense de Diddy ré-
clame 25 millions de dollars 
de dommages.
En outre, le rappeur aurait 
déjà porté plainte contre 
la marque le mois dernier 
pour avoir déposé et uti-
lisé le slogan « Vote or Die 
» qu’il avait créé pour faire 
campagne pour le vote à 
quelques semaines du scru-
tin présidentiel américain.

La Porsche 
de Maradona à 

vendre aux enchères

P. Diddy porte plainte contre les 
patrons de la marque de vêtements 

Sean John

Info Star...

Tom Holland dément le retour 
de Tobey Maguire et Andrew 

Garfield dans « Spider-Man 3 »
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Trafic ferroviaire :
La ligne Annaba-Alger 

reprend du service

cour d’alger :
10 ans de prison requises 

contre Anis Rahmani

Compositions du 1 er  trimestre :

Les instructions du ministre de l’Education aux académies

AnnABA / délinquAnCe
Un père de famille et son fils violentés verbalement et agressés 
sous la menace d’un couteau de boucherie par deux individus

Le trafic ferroviaire des 
voyageurs desservant 
la ligne Annaba-

Alger a repris lundi dans le 
respect strict des mesures de 
prévention de la Covid-19, 
a-t-on appris du directeur 
régional de la SNTF à Annaba, 
Abderrazak Benbelgacem.
Les navettes sont programmées 
exclusivement de jour, à savoir 
de 06H00 à 17H00 avec le 
maintien uniquement du 
service de la 2ème classe  en 
places assises et la suppression 
du service de première classe 
(couchette), a précisé le même 
responsable.
Trois dessertes hebdomadaires 

ont été ainsi programmées sur 
cette ligne avec respect des 
mesures de distanciation, de 
désinfection, d’obligation du 
port des masques de protection 
et un taux de remplissage 
limité à 50 %, selon la même 
source.
Ce train qui dispose d’une 
capacité de 240 voyageurs, 
compte des arrêts dans les 
villes de Constantine, Sétif, 
Bordj Bou Arreridj et de 
Bouira.
La gare d’Annaba a connu 

fin décembre la reprise de 
service du train de banlieue 
Annaba/Sidi Amar réservé aux 
étudiants ainsi que les trains 
de voyageurs sur les lignes 
Annaba/El Hadjar/Chihani 
(wilaya El Tarf) et Annaba/
Berrahal.
Des arrêts seront aménagés 
pour le train Annaba/Berrahal 
au niveau des agglomérations 
Essaroual et Oued Ennil, dans 
la commune d’El Bouni, dans 
le cadre du rapprochement du 
service de transport ferroviaire 
du citoyen et dans le respect 
des mesures de prévention de 
la Covid-19, a précisé la même 
source.

Le Procureur général près la 
Cour d’Alger a requis lundi 
dernier une peine de dix 

(10) ans de prison ferme, assortie 
d’une amende de 100.000 DA à 
l’encontre du Directeur général 
du groupe Ennahar, Mohamed 
Mokaddem, appelé Anis Rahmani, 
outre la confiscation des saisies.
L’accusé Mohamed Mokaddem 
est poursuivi pour enregistrement 
et diffusion à travers la chaine 
Ennahar d’une communication 
téléphonique qu’il avait eue 
avec un colonel de l’ANP sans 
autorisation préalable.
Lors de son audition par la Cour, 
Mohamed Mokadem a nié avoir 
été impliqué dans «la menace 

de l’intégrité territoriale ou la 
diffamation» contre l’Institution 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP).
Le tribunal de première instance 
de Bir Mourad Rais avait requis, 
le 15 novembre dernier, une peine 
d’emprisonnement de cinq (5) 
ans ferme, assortie d’une amende 
de 100.000 DA à l’encontre de 
l’accusé qui a décidé de faire appel 
au niveau de la Cour d’Alger.

A deux semaines des 
compositions  du 
premier trimestre, qui 

débutent le 28 février prochain, 
le ministre de l’Education à 
fait parvenir à l’ensemble des 
directions de l’Education une 
instruction pour leur expliquer 
les conditions pédagogiques et 
sanitaires dans lesquelles doivent 

se dérouler les évaluations.
Ainsi, pour les matières dites 
«essentielles», c’est à dire 
enseignées au moins trois fois 
par semaine, les compositions 
dureront une heure et demie, 
alors que pour  les matières dites 
«secondaires», les compositions 
se dérouleront sur une heure.
Aprés les compositions, il est 

fait obligation aux enseignants 
de procéder à une correction 
collective en classe, avec ensuite 
remise impérative des copies aux 
élèves.
il est également demandé aux 
enseignants de rédiger un rapport 
global sur les corrections  qui 
doit contenir une typologie des 
fautes commises par les élèves et 

nécessité pour les enseignants de 
les aider à les identifier, pour ne 

plus les reproduire à l’avenir.
Enfin, le ministre, dans son 
instruction, rappelle l’obligation 
du respect du calendrier des 
examens, qui concerne les 
trois  cycles ( primaire, moyen 
, secondaire) qui pour rappel 
n’auront cette année scolaire que 
deux évaluations, à cause de la 
pandémie du Coronavirus.

Qui a-t-il de plus pénible 
pour un père de famille 
que de se faire agresser 

par des inconnus en présence de 
son fils.  En effet il s’agit d’un 
père de famille accompagné de 
son fils à bord de son véhicule 
en colère, blessé dans son amour 
propre, effondré à cause de 
l’agression qu’il vient de subir 
par deux individus en moto. 
Les faits se sont déroulés, hier 
au environs de dix huit heures, 
au niveau du boulevard Bicha 
Youcef, à 50 mètres du siège 
de la 12ème sûreté urbaine. 
C’est au moment de quitter le 
stationnement et après que le 
conducteur du véhicule ait pu 
éviter de heurter de justesse la 
moto, qu’une altercation verbale 
a eu lieu opposant le propriétaire 
du véhicule et les deux occupants 
de la moto. Ces derniers dans 
une colère hystérique ont 

violenté le père et son fils en 
les injuriant de tous les mots, 
allant jusqu’à menacer le père et 
son d’un couteau de boucherie 
similaire à un sabre. Il aura fallu 
compter sur la sagesse le bon 
sens des passants et des résidents 
du quartier qui se sont interposés 
pour calmer les esprits et éviter 
que ne survienne l’irréparable. 
Le père, accompagné de son fils, 
s’est présenté au siège la 12ème 
sûreté urbaine pour déposer une 
plainte contre les auteurs de 
l’agression. Selon les avis des 
passants, ces deux individus ne 
sont pas à leur premier méfait…
il y a seulement 15 jours de cela, 
ces derniers avaient commis une 
agression envers autrui.
La victime bouleversée 
s’interroge sur le devenir de la 
société algérienne qui perd ses 
valeurs les plus fondamentales, à 
savoir la solidarité, la générosité 
et l’empathie. «Ces actes de 

barbarie sont devenus monnaie 
courante dans notre société 
médiocre. Ce père de famille 
regrette que les éléments de la 
sûreté ne se soient pas inquiétés 
à la vue de cette agression qui 
s’est produite à seulement 50 
mètres du siège de la police. 


